«УТВЕРЖДАЮ»

Глава Новомихайловского городского поселения

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_А.В.Орлов

«\_\_\_»\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 20\_\_ г.

**П Л А Н Р А Б О Т Ы**

**МУНИЦИПАЛЬНОЕ КАЗЁННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ «БИБЛИОТЕЧНАЯ СИСТЕМА НОВОМИХАЙЛОВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ  
ТУАПСИНСКОГО РАЙОНА»**

**НА 2022 ГОД**

Новомихайловское городское поселение

Туапсинский район

2021

**СОДЕРЖАНИЕ:**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| 1 | ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ. | 4 |
| 2 | ОРГАНИЗАЦИЯ ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ. | 6 |
| - | Направления и формы работы с пользователями: тематика, содержание, формы и методы работы. | 8 |
| - | Формирование гражданско-патриотической позиции населения. Популяризация государственной символики России, Кубани. | 8 |
|  | Экономическое просвещение населения. | 22 |
| - | Правовое просвещение, содействие повышению правовой культуры, участие библиотек в избирательных кампаниях. | 23 |
| - | Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края № 1539-КЗ («детский» закон). | 24 |
| - | Деятельность Публичных центров (секторов) доступа к правовой и социально значимой информации. | 26 |
| - | Библиотека и местное самоуправление: вопросы взаимодействия. Работа с документами МСУ. | 27 |
| - | Содействие формированию культуры межнационального общения, межкультурные связи, противодействие экстремизму, терроризму. | 28 |
| - | Духовность. Нравственность. Милосердие. Работа с социально незащищенными слоями населения. | 31 |
| - | Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомании, алкоголизм, курение, СПИД). Популяризация здорового образа жизни. | 35 |
| - | Книга и семья. Формирование культуры семейных отношений. Гендерное равенство. | 38 |
| - | Содействие развитию художественно-эстетических вкусов. Продвижение книги, популяризация чтения и русского языка. Эстетическое просвещение. | 41 |
| - | Экологическое просвещение. | 58 |
| - | Содействие социализации молодежи. | 60 |
| - | Мероприятия, направленные на развитие технологического творчества, приобщение к научным знаниям и творчеству. | 61 |
| - | Работа в помощь профориентации. | 63 |
| - | Культурно-досуговая деятельность, любительские объединения, клубы по интересам. | 64 |
| - | Цикл мероприятий в рамках межведомственного культурно-образовательного проекта «Культура для школьников». | 67 |
| 3 | КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК. | 72 |
| 4 | ВНЕШНЯЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК. | 84 |
| 5 | БИБЛИОТЕЧНЫЕ ФОНДЫ: формирование, использование, сохранность. | 85 |
| 6 | КАТАЛОГИЗАЦИЯ И ОЦИФРОВКА БИБЛИОТЕЧНОГО ФОНДА. | 86 |
| 7 | СПРАВОЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКОЕ, ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ. | 86 |
| 8 | АВТОМАТИЗАЦИЯ БИБЛИОТЕЧНЫХ ПРОЦЕССОВ. | 88 |
| 9 | МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ БИБЛИОТЕК МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ. | 88 |
| 10 | БИБЛИОТЕЧНЫЙ ПЕРСОНАЛ. СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ КОЛЛЕКТИВА ПОВЫШЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ КАДРОВ. | 89 |
| 11 | АДМИНИСТРАТИВНО-УПРАВЛЕНЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. | 90 |
| 12 | МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕСУРСЫ БИБЛИОТЕК. | 90 |

1. **ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ. ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ.86**

Цели и задачи:

1. Формирование, сохранение и пропаганда среди населения, особенно среди детей и молодежи, духовно-нравственных, патриотических, гуманистических ценностей.

2. Поднятие престижа здорового образа жизни без вредных привычек и зависимостей.

3. Внедрение информационных технологий в практику работы библиотеки.

4. Организация содержательного досуга населения.

Приоритетные направления работы библиотек МКУ «БС НГП» в 2022 году:

- качественное библиотечное обслуживание населения;

- популяризация книги и чтения;

- содействие укреплению гражданского единства и гармонизации межнациональных отношений;

- сохранение исторических и культурных традиций региона, краеведческая работа;

- создание положительного имиджа библиотек поселения;

- установление и развитие партнерских отношений с общественными организациями и учреждениями поселения.

Работа библиотек поселения в 2022 году будет строиться с учетом основных положений действующих Федеральных и краевых целевых программ и стратегий:

- Национальный проект «Культура» на 2017-2024 гг.;

- Десятилетие детства в РФ на период 2018 - 2027 гг.;  
- Национальная стратегия в интересах женщин на 2017-2022 гг.;

- Десятилетия языков коренных народов на 2022-2032 гг.  
- Концепция программы поддержки детского и юношеского чтения в РФ;

Библиотеки поселения продолжат свою работу согласно административному регламенту по предоставлению муниципальной услуги «Организация библиотечно-информационного обслуживания населения», составленного с учетом действующих законодательных и нормативно-правовых актов Российской Федерации и Краснодарского края, касающихся сферы культуры и библиотечного дела. Библиотеки МКУ «БС НГП» в 2022 году будут руководствоваться «Рекомендаций по проведению профилактических мероприятий по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-19) в библиотеках» (утв. Главным государственным санитарным врачом РФ 19.06.2020 г.).

2022 год в России объявлен президентом РФ Годом народного искусства и нематериального культурного наследия. Для привлечения жителей поселения, особенно детей и молодежи, к знакомству с объектами нематериального культурного наследия России, побуждение ответственности за их сохранность, в библиотеках поселения планируется провести ряд мероприятий.

В плане работы на 2022 год присутствуют мероприятия к Дням воинской славы России, к значимым историческим датам.

Знаменательной датой 2022 года станет 85-летие образования Краснодарского края и 230-летие освоения черноморскими казаками земель Кубани

В целях сохранения военно-исторического и культурного наследия в 2022 году пройдет ряд мероприятий в рамках празднования 350-летия со дня рождения Петра I и 330-летие спуска на воду первого военного корабля России.

Большой объем работы в библиотеках МКУ «БС НГП» в 2022 году будет связан с участием во Всероссийском культурно-образовательном проекте «Культура для школьников».

В 2022 году в работе библиотек поселения найдут свое отражение юбилейные даты, связанные с культурой нашей страны, её литературой и искусством: 170-летия со дня рождения Д.Н. Мамина-Сибиряка, 150 лет со дня рождения Н.А. Тэффи, 130-летие К. Г. Паустовского, 135 лет со дня рождения С. Я. Маршака, 130 лет - М. И. Цветаевой, 120 лет со дня рождения русского писателя В. А. Каверина и др.

В 2022 году дистанционно, в онлайн-формате, продолжится работа библиотечных клубов:

- в Новомихайловской центральной библиотеке - «Воин», «Надежда» (ККОИ «Черноморье»), «Клуб выходного дня», «Лукоморье», «Бигуди».

- в Новомихайловской детской библиотеке - «Киноклуб выходного дня» и Клуб любителей чтения «Классика на полчасика»;

- В Ольгинской сельской библиотеке - клуб для детей и подростков «Истоки», клуб по интересам «Самоварчик».

В рамках внедрения Модельного стандарта деятельности общедоступной библиотеки в 2022 году планируется: оцифровка краеведческих документов (40 экз.), редакция библиографических записей в карточных каталогах – 110 зап., в электронном каталоге – 50 зап., внесение библиографических записей в ЭК – 1,5 тыс. записей; увеличение количества выданных справок и консультаций (в т.ч. удаленным пользователям) – 600.

В рамках [Указа](https://legalacts.ru/doc/ukaz-prezidenta-rf-ot-21072020-n-474-o-natsionalnykh/) Президента Российской Федерации от 21.07.2020 N 474 "О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года", во исполнение п. 7 перечня поручений Председателя Правительства Российской Федерации от 18.07.2020 N ММ-П6-7966, а также в целях оперативного мониторинга достижения целевого показателя "Увеличение числа посещений культурных мероприятий в три раза по сравнению с уровнем 2019 года", включенного в перечень показателей национальной цели развития Российской Федерации "Возможности для самореализации и развития талантов":планируется увеличение числа посещений библиотек МКУ «БС НГП» на коэффициент 1.1 по сравнению с 2019 годом.

В течение 2022 года запланировано проведение Мониторинга внедрения Модельного стандарта в библиотеках поселения и Мониторинга удовлетворенности населения качеством услуг.

В 2022 году библиотеки поселения планируют принять участие в акциях, мероприятиях, конкурсах общероссийского, краевого и муниципального масштаба, в т.ч. таких, как «Библионочь», «Ночь искусств»; Краевой литературно-художественный конкурс для читателей детских библиотек, посвящённый 85-летию со дня образования Краснодарского края «Мы – дети Кубани: гордимся, наследуем, приумножаем!"; Краевой марафон среди читателей-детей – волонтеров библиотек Краснодарского края "Школа культурного просвещения"; Всероссийский проект "Символы России"; Литературно-спортивный марафон "Старт здоровью детей" и др.

**2. ОРГАНИЗАЦИЯ ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ.**

На основании решения Совета МО Туапсинский район и решения Совета Новомихайловского городского поселения Туапсинского района от 24.11.2020 г. № 116 в течение 2022 года МКУ «БС НГП» будет осуществлять функции межпоселенческой библиотеки.

Муниципальное казённое учреждение «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» включает в себя Новомихайловскую центральную библиотеку, Новомихайловскую детскую библиотеку, Ольгинскую сельскую библиотеку, которые в 2022 году продолжат свою работу по обслуживанию жителей поселения. В поселке городского типа Новомихайловском и селе Ольгинка будут работать стационарные библиотеки, в селе Пляхо и ауле Псебе – будет осуществляться буккроссинг при сельских Домах культуры. Среднее число жителей на одну библиотеку – 5349.

* **Основные показатели деятельности**

**(плановые показатели).**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Наименование  показателей | План  2021 г. | Выпол-нение  2021 г. | План 2022 года на: | | | | Прогноз плана на | |
| 1 кв. | 2 кв. | 3 кв. | 4 кв. | 2023 г. | 2024 г. |
| Число пользователей | **3047** | **3805** | **1220** | **1800** | **3522** | **4048** | **4159** | **4240** |
| Число документовыдач | **65341** | **78055** | **17035** | **34500** | **68620** | **84200** | **84310** | **84580** |
| Число посещений (стационар и внестационар) | **35496** | **46534** | **9730** | **19820** | **35200** | **47900** | **48060** | **48750** |
| Число посещений сайта | х | **10000** | **3450** | **6960** | **9700** | **13797** | **19194** | **28668** |
| % охвата населения |  | **23,71** | х | х | х | х | х | х |
| Читаемость | **21,45** | **20,51** | х | х | х | **20,80** | **20,27** | **19,95** |
| Посещаемость | **11,65** | **12,23** | х | х | х | **11,83** | **11,56** | **11,50** |

В 2022 году МКУ «БС НГП» планирует начать предоставление пользователям платных услуг.

В планах работы библиотек Новомихайловского городского поселения на 2022 год следующие программы и проекты:

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок исполнения | Ответственный |
| «Полевой музей»  Проект:  Великая Отечественная война в нашем крае, районе, поселке в документах, фотографиях, письмах и воспоминаниях | Создание информационной базы данных,  цикл видеорассказов,  9 мая:музейная экспозиция. | смешанная | В течение года,  9 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| Клуб любителей чтения «Классика на полчасика»  Программа, направленная на формирование читательского вкуса через знакомство с лучшими образцами русской и зарубежной литературы  (по отдельному плану) | Громкое комментированное чтение, обсуждение и иллюстрирование прочитанного.  (Видео- или аудиозапись чтения литературного произведения с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания) | дети | В течение года  (два раза  в месяц) | Новомихайловская детская библиотека |
| «Литературная среда» Программа, направленная на популяризацию книги и чтения через рекомендательные публикации в соцсетях | Рекомендательные онлайн-публикации (знакомство посетителей соцсетей с имеющимися в библиотеке изданиями) | смешанная | В течение года  (2-4 раза  в месяц) | Ольгинская сельская библиотека |

Задачами библиотечного обслуживания разных групп пользователей в 2022 году по-прежнему будет: помощь в определении тематики чтения, выборе конкретной литературы и формировании читательских интересов, развитие различных форм общения и объединений по интересам, воспитание культуры чтения. Для изучения читательского контингента будут проводиться: анализ читательских формуляров и читательских запросов, наблюдение, беседа, анкетирование.

В 2022 году будет продолжена работа по продвижению библиотечных услуг, в том числе для удаленных пользователей.

В 2022 году традиционно, в рамках продвижения библиотечных услуг, будут организованы пункты выдачи книг (на базах отдыха, в летних лагерях). Справочно-библиотечное обслуживание будет доступно удаленным пользователям посредством сети Интернет (электронная почта, форма обратной связи на сайте, сообщения в соцсетях) и телефонной связи.

Для обслуживания людей с ограниченными возможностями в 2022 году МКУ «БС НГП» продолжит сотрудничество с Краснодарской краевой специальной библиотекой для слепых им. А.П. Чехова.

* **Направления и формы работы с пользователями:**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| * **Формирование гражданско-патриотической позиции населения.**  Популяризация государственной символики России, Кубани. | | | | |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Цикл мероприятий в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К.    «Зимний рубеж»  Всероссийская акция «Блокадный хлеб»  День полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады (1944 год). | «В кольце и стуже, в голоде, в печали…» Литературно - художественная онлайн-выставка | дети, подростки | 18–30 января | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Блокадный хлеб Ленинграда**»** Презентация, интернет пост | смешанная | 20 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| **«**Непокорённый город: 10 фактов о блокаде» Онлайн-выставка | школьники | 27 января | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**Ленинград в нашей памяти»Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 27 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К.  «Зимний рубеж»  День воинской славы России - День разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве | «Фашистам надолго запомнится Волга»  Видео-рассказ | смешанная | 02 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Подвиг солдат»Книжная онлайн выставка, публикация | смешанная | 02 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «80 лет со дня начала Сталинградской битвы (17 июля 1942)» - день освобождения 2.02.1943.  Литературно-поэтический альманах (онлайн-публикация) | смешанная | 02 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Мероприятия в  рамках  Всероссийской акции  «Юные герои  Великой Победы».  Цикл мероприятий в рамках краевой военно-патриотической киноакции  «Маленькие дети Большой войны» - День памяти юного героя-антифашиста | «Дети военной поры»  Видео-рассказ | смешанная | 08 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Маленькие герои большой войны»Онлайн-публикация | школьники | 08 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Дорога, по которой юность прошла…» Интернет пост, презентация | смешанная | 08 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Юные герои Великой Победы»  информационно-рекомендательные публикации из цикла «Книга в тему»  Мероприятия в рамках Всероссийской акции  «Юные герои Великой Победы». | дети, подростки | 08 февраля  –  09 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| В рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К.  «Зимний рубеж»  День освобождения г. Краснодара от немецко-фашистских захватчиков | «Знамя победы над кубанской землей**»** Интернет пост**,** презентация | смешанная | 12 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Забвению не подлежит. Краснодар… 1943» Онлайн-выставка | подростки | 12 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| День защитника Отечества | «От штыка до могучих ракет»  Онлайн-викторина | подростки | 23 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Есть такая профессия – Родину защищать» Онлайн-публикация  315 лет назад Петр I издал указ о защите Отечества (12.03.1707). | смешанная | 23 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Есть такая профессия Родину защищать» Интернет пост, презентация | смешанная | 23 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятная дата России  555 лет со времени начала правления Ивана III Васильевича – великого князя Московского (1462 – 1505) государь всея Руси. | «Собиратель земель русских» Виртуальная выставка, онлайн публикация | смешанная | 05 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «555 лет со времени начала правления Ивана III Васильевича – великого князя Московского (1462 – 1505)» онлайн-публикация | смешанная | 05 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| Памятные даты Российской истории  «875 лет со времени первого летописного упоминания о Москве – столице Российской Федерации» (1147) | **«**875 лет со времени первого летописного упоминания о Москве – столице Российской Федерации**»** (1147) Онлайн публикация | все группы читателей | 04 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**Город на семи холмах»,Презентация, онлайн публикация | смешанная | 04 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| 80-летия подвига легендарного летчика А.П. Маресьева | «Лётчики возвращаются в небо…»  История в фотографиях (видео-рассказ) | смешанная | 04 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| 80 лет подвигу (1942) легендарного летчика Алексея Петровича Маресьева (1916-2001).  Онлайн-публикация | дети и подростки | 05 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Подвиг настоящего человека»  Презентация, онлайн публикация | смешанная | 04 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К.  «Марш Победы»  Международный день освобождения узников фашистских концлагерей | «Жизнь и смерть за оградой концлагеря»Урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 11 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День космонавтики.  Международный день полета человека в космос. | «Утро космической эры» Видео-экскурсия | дети, подростки | 12 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Мечты. Открытия. Освоение» онлайн-выставка | смешанная | 12 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Космос далёкий и близкий» Онлайн-публикация | все группы читателей | 12 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Человек. Космос. Вселенная» Онлайн-викторина, онлайн публикация | смешанная | 12 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воинской славы России. 780 лет со дня победы русских воинов князя Александра Невского над немецкими рыцарями на Чудском озере (Ледовое побоище, 5 апреля 1242). | «Что мы знаем о… Ледовом побоище?» Выставка-вопрос (онлайн) | смешанная | 18 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: Ледовое побоище…»Минутка истории, онлайн-публикация | смешанная | 18 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: И была тут битва великая…» Час истории (онлайн-публикация) | все группы читателей | 18 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| 80-летия со дня окончания битвы под Москвой  Цикл мероприятий в рамках оборонно-массовой и военно-патриотической работы памяти маршала Жукова Г.К.  «Зимний рубеж» | «Мы не дрогнем в бою  За столицу свою» Информационно-художественный онлайн-плакат | смешанная | 20 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Не отдадим Москвы» Онлайн-публикация, букЛук | смешанная | 20 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «80 лет со дня окончания битвы под Москвой (30.09.1941 – 20.04.1942)» Онлайн-публикация | все группы читателей | 04 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| День участников ликвидации последствий радиационных аварий и катастроф и памяти жертв этих аварий и катастроф | «Мирный атом?»  Тематический пост | смешанная | 26 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Двадцать секунд, которые потрясли мир» Информационная публикация с просмотром слайдов и видеоматериалов | смешанная | 26 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Чернобыль – быль и боль» Онлайн-публикация | все группы читателей | 26 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| Праздник Весны и Труда в РФ | «Весна! Улыбки! Книги!» Онлайн-выставка | смешанная | 30 апреля -  02 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Первомай в Новомихайловском» Слайд-шоу ретро фотографий | смешанная | 01 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Весна шагает по земле» Выставка в стихах (онлайн-минутка) | все группы читателей | 30 апреля - 02 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мир, труд, май - первомай!» Онлайн публикация | смешанная | 01 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня воинской славы России - День Победы советского народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. | Участие в XII Международной акции «Читаем детям о войне» | дети | 09 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Полевой музей» Цикл видеорассказов | смешанная | 09 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Война. Победа. Память.» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | Все группы читателей | 09 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мы помним этот день» Презентация, онлайн публикация | смешанная | 09 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Мероприятия в рамках 330-летия спуска на воду первого военного корабля России | «У истоков морской славы России»  Историческое слайд-шоу | смешанная | 14 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «330 лет испытаний и побед»  Публикация, онлайн выставка | смешанная | 14 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятная дата России  350 лет со дня рождения Петра I | «Великий государь великого государства» Онлайн-обзор книг, онлайн публикация | смешанная | 09 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| «350 лет со дня рождения Петра-I (09.06.1672 – 08.02.1725)» – последнего царя всея Руси, первого Императора Всероссийского, великого государственного деятеля и реформатора, основателя Санкт-Петербурга. Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 09 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| Исторический портрет (видеопрезентация)  «Пётр Великий и его время» | смешанная | 09 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Встреча с исторической книгой в рамках клуба «Классика на полчасика»: громкое чтение, обсуждение (видео- или аудиозапись чтения) отрывка из книги В. Воскобойникова «Когда царь Пётр Великий был маленький» | дети | 11 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Государственный праздник Российской Федерации - День России. | «Какое чудо, земля родная»  Видео-путешествие | смешанная | 12 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Триколор страны родной» Онлайн акция, публикация | смешанная | 12 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Символы России» Информационная выставка | все группы читателей | 12 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| Памятная дата России: День памяти и скорби – День начала Великой Отечественной войны | «Сороковые - роковые…» Хроника Великой Отечественной в стихах и песнях (видеопрезентация) | дети,  подростки | 22 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Тот самый первый день войны» Исторический экскурс (онлайн публикация) | смешанная | 22 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Я читаю книги о войне» Книжная выставка (онлайн-публикация) из цикла «Читаем книгу – смотрим фильм» (80-я годовщина начала ВОВ 1941-45гг.) | все группы читателей | 22 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| Памятная дата России – День партизан и подпольщиков | «Этот малый — партизан бывалый» Видеорассказ (о детях, участниках партизанского движения) | смешанная | 29 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «По ту сторону фронта»Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 29 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| «По ту сторону фронта» Информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 29 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| День воинской славы России. День победы русского флота над турецким флотом в Чесменском сражении | «На румбах морской славы. Чесменское сражение» тематическая публикация, рекомендация из цикла «Книга в тему». Историческая видео-открытка | смешанная | 07 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Чесменский бой»  Онлайн выставка, публикация | смешанная | 05 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воинской славы России. День победы русской армии под командованием Петра Первого над шведами в Полтавском сражении | «Победы Петра. Полтава» Онлайн-публикация | смешанная | 10 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Полтавская битва – победа Петра» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 10 июля | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**И грянул бой, Полтавский бой!»Минуты истории (онлайн-публикация) | смешанная | 10 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня памяти российских воинов, погибших в Первой мировой войне 1914-1918 гг. | «История России. Герои Первой мировой» Тематическая публикация. рекомендация из цикла «Книга в тему». | смешанная | 01 августа | Новомихайловская детская библиотека |
| «Первая мировая война – история и память» Познавательный экскурс, онлайн презентация | смешанная | 01 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: Первая мировая – история и память» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 01 августа | Ольгинская сельская библиотека |
| День воинской славы России. Победа русского флота под командованием Петра Первого над шведами при мысе Гангут | «Победы Петра. Гангут»  Историческая видео-открытка | смешанная | 09 августа | Новомихайловская детская библиотека |
| «Морские победы русского флота»  Онлайн публикация, показ слайдов | смешанная | 07 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Государственного Флага Российской Федерации | «Государственные символы России: вехи истории» Видео-презентация | смешанная | 22 августа | Новомихайловская детская библиотека |
| "Флаг России - наша гордость" Онлайн-викторина, онлайн публикация | смешанная | 22 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Государственный символ державы» - Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 22 августа | Ольгинская сельская библиотека |
| День воинской славы России. День разгрома советскими войсками немецко-фашистских войск в Курской битве | «Курская дуга согнула врага» Видео-рассказ | дети, подростки | 23 августа | Новомихайловская детская библиотека |
| «Курская битва - Огненная дуга» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 23 августа | Ольгинская сельская библиотека |
| «Курская битва» БукЛук, онлайн публикация | смешанная | 23 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятная дата России – День окончания Второй мировой войны | «История одной медали» Тематическая публикация, онлайн-плакат | смешанная | 02 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| "И нам уроки мужества даны» Книжная онлайн выставка, презентация | смешанная | 03 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятная дата России.  1160 лет со времени зарождения российской государственности. | «Рюриковичи мы!» Виртуальная экскурсия, онлайн публикация | смешанная | 02 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| **«**1160 лет со времени зарождения российской государственности**.** Призвание варяга Рюрика с братьями Синеусом и Трувором на княжение в Новгород, Белоозеро и Изборск в 862 году, традиционно считается точкой отсчета российской государственности**»**  Литературный час (онлайн-публикация) | старшее поколение  все группы читателей | 05 сентября | « Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 210-летия победы русской армии в Отечественной войне 1812 года и Дня Бородинского сражения | «Вспомним, братцы, россов славу!..»: война 1812 года в искусстве» Видео-презентация | смешанная | 08 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Птица-слава» Проиллюстрированная аудиозапись чтения с вопросами для обсуждения рассказов о войне 1812 года из книги С. П. Алексеева | дети | 04 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**210 лет со времени Бородинского сражения в Отечественной войне 1812 года (7 сентября 1812) и cо дня победы русской армии в Отечественной войне 1812 года «Недаром помнит вся Россия» Выставка одной книги (поэтическая онлайн-страничка) | школьники  все группы читателей | 07-08 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**День Бородино**»** Виртуальная выставка, онлайн публикация | смешанная | 07 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 150-летие со дня рождения  В. К. Арсеньева | Видео-презентация «Офицер и путешественник» | дети | 10 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Читаем Арсеньева сегодня!» Онлайн-публикация | смешанная | 10 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**Под полярными созвездиями**»** Интернет публикация**,** презентация | смешанная | 10 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международного дня памяти жертв фашизма | «Дневники войны» тематическая публикация, рекомендация из цикла «Книга в тему». | подростки | 11 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| День воинской славы России. День победы русской эскадры под командованием Ф.Ф. Ушакова над турецкой эскадрой у мыса Тендра | «Непобедимый адмирал»  история в картинках (устный журнал) | смешанная | 11 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| День воинской славы России. День победы русских полков во главе с великим князем Дмитрием Донским в Куликовской битве | «Что мы знаем о… Куликовской битве?» Выставка-вопрос (онлайн) | подростки | 21 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: Поле Куликово – поле ратной славы» Час истории (онлайн-публикация) | школьники  все группы читателей | 21 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: Куликово поле» Минутки истории (онлайн публикация) | смешанная | 21 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятные даты военной истории России.  260 лет со времени начала правления Екатерины II Великой (1762) | "Золотым веком Российской империи" Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 21 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «260 лет со времени начала правления Екатерины II Великой (1762)» - информационная выставка (онлайн-публикация)  22 сентября 1762 года она была коронована в Москве | все группы читателей | 21 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| День народного единства | Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Народное ополчение» Проиллюстрированная аудиозапись чтения с вопросами для обсуждения рассказов из книги С. П. Алексеева «Цари и самозванцы» (Рассказы о Смутном времени). | смешанная | 04 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Памятные даты военной истории России: «…И поднималась Русь с колен..» Час истории( онлайн-публикация) | школьники  все группы читателей | 04 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «В единстве наша сила» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 04 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| День проведения военного парада на Красной площади в городе Москве в ознаменование двадцать четвертой годовщины Великой Октябрьской социалистической революции (1941 г.) | «Фронтовой марш 1941 года»  Историческая видео-открытка | смешанная | 07 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Вставай, страна огромная» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 07 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Памятная дата России День Октябрьской революции 1917 года | «Революция 17-го года» Информационная выставка (онлайн-публикация)  105 лет Февральской революции 1917 года.  105 лет назад Николай II подписал документ об отречение от престола. Падение монархии в России (2 марта 1917).  105 лет Октябрьской революции 1917 года в России.  105 лет со дня образования РСФСР (1917) – государство, образованное в результате Октябрьской революции 1917 на части территории Российской империи. С 1922 г. союзная республика в составе СССР. Книжно-информационная выставка ((онлайн-публикация) | все группы читателей | 07 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Великая революция» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 07 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воинской славы России. День победы русской эскадры под командованием П.С. Нахимова над турецкой эскадрой у мыса Синоп (1853) | «Синопское сражение» Историческая видео-открытка | смешанная | 01 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Синопское сражение» Виртуальная выставка, онлайн публикация, презентация | смешанная | 01 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Неизвестного солдата | «Памятники вечной славы…» Видеопрезентация | смешанная | 03 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Неизвестный солдат- ты для каждого вечно живой!» Поэтическая онлайн-страничка | все группы читателей | 03 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| «Они сражались за родину» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 03 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воинской славы России. День начала контрнаступления советских войск против немецко-фашистских войск в битве под Москвой | «Они сражались за Москву». В иртуальный лекторий | подростки | 05 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Москва за нами. Ни шагу назад!» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация)  (80 лет со дня окончания битвы под Москвой (30.09.1941 – 20.04.1942). | все группы читателей | 05 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**У деревни Крюково»Виртуальная выставка**,** час истории, онлайн-публикация | смешанная | 05 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| День героев Отечества | «Солдаты Отечества»  Видеогалерея Героев (слайд-шоу) | смешанная | 09 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Отечества славные сыны» Информационная выставка, поэтическая онлайн-страничка | все группы читателей | 09 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| «Не забыть нам героев Отечества» Онлайн-обзор книг, публикация | смешанная | 09 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воинской славы России. День взятия турецкой крепости Измаил русскими войсками под командованием А. В. Суворова (1790г.) | Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Измаил» Проиллюстрированная аудиозапись чтения с вопросами для обсуждения рассказов из книги С. П. Алексеева «Рассказы о Суворове и русских солдатах» | дети | 24 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Битва за Измаил»Виртуальная экскурсия, онлайн публикация, презентация | смешанная | 24 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| 100 лет со дня образования СССР (Союза Советских Социалистических республик) (30 декабря 1922) | **«**Страна советов**»** Время истории ,онлайн-публикация | смешанная | 30 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| «100 лет со дня образования СССР (Союза Советских Социалистических республик) (30 декабря 1922)» Информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 30 декабря | Ольгинская сельская библиотека |

• **Экономическое просвещение населения.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Финансы. Как это работает?» | Минуты финансовой грамотности (тематические публикации, интерактивные онлайн-плакаты) | подростки | раз в месяц | Новомихайловская детская библиотека |
| «Юные финансисты» | игра-викторина (онлайн) | дети | март | Новомихайловская детская библиотека |
| Правовая грамотность | «Интересное в истории» - 125 лет назад в Российской империи был принят первый закон, регламентировавший продолжительность рабочего времени 14 июня (2 июня по старому стилю) 1897). – Онлайн-публикация | все группы читателей | июнь | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**Основы бизнеса – малый бизнес» Информационная онлайн выставка, онлайн-публикация | смешанная | июнь | Новомихайловская центральная библиотека |
| Экономическая грамотность | **«**Умей планировать и жить по средствам» Информационная онлайн выставка, онлайн-публикация | смешанная | август | Новомихайловская центральная библиотека |
| «В помощь населению»Тематическая выставка научно-популярных книг по экономике | молодежь и средний возраст | октябрь | Ольгинская сельская библиотека |

* **Правовое просвещение, содействие повышению правовой культуры, участие библиотек в избирательных кампаниях.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Мир твоих прав». | Онлайн-рубрика (виртуальный навигатор в мире правовой информации для детей и подростков) информационные онлайн-публикации, буклет, | дети, подростки | раз в квартал | Новомихайловская детская библиотека |
| «Юридический уголок читателя» | «Юридический уголок читателя»Внутриполочная выставка | все группы читателей | Раз в полугодие | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках месячника молодого избирателя | **«**Время молодых**»** Настольная выставка в демосистеме | молодежь | 01 февраля –  28 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| **«**Твой выбор – твое будущее»Онлайн выставка-плакат**,** экспресс-информация | молодежь | 01 февраля –  28 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День молодого избирателя (третье воскресенье февраля) | «Время молодых: правовая грамотность» Информминутка (онлайн-публикация) | молодежь | 18 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Будущее страны в твоих руках – выбирай!» Информминутки( онлайн публикация) | молодежь | 21 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Единого Дня голосования в Российской Федерации | «Наш выбор - наше будущее» Информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 09 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Сделай правильный выбор!» Выставка- плакат, экспресс-информация | смешанная | 09 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Конституции РФ | «Поговорим о Конституции»  Тематический интернет-пост, интерактивная выставка, онлайн-тест | смешанная | 12 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Конституция – основной закон государства» Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 12 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| «Конституция – основной закон государства» Выставка-плакат, экспресс-информация | смешанная | 12 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |

* **Работа в помощь реализации Закона Краснодарского края № 1539-КЗ («детский» закон).**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Закон Краснодарского края № 1539-КЗ;  мероприятия в рамках  «Часов мира и добра» | «Каникулы – на 5!» Мероприятия о безопасном поведении школьников на каникулах: онлайн-выставки, тематические публикации, видеоролики (онлайн), онлайн-тесты, публикации в рамках цикла «Книга в тему» | дети, подростки | март,  июнь,  июль,  август,  ноябрь  декабрь | Новомихайловская детская библиотека |
| Информационно-художественный плакат-тест (о «детском законе») «А закон тебе знаком?» | смешанная | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Безопасность детей – ответственность взрослых» | «Безопасность детей – ответственность взрослых» Блицинформации, информ-листы для родителей | все группы читателей | Раз в полугодие | Ольгинская сельская библиотека |
| «Закон в твоей жизни» | «Закон в твоей жизни» Экспресинформация | подростки и юношество | Раз в полугодие | Ольгинская сельская библиотека |
| В рамках «Дней безопасности» для детей и подростков | «Предупрежден – значит вооружен» Онлайн публикация, презентации | молодежь | Ежемесячно | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Закон, оберегающий детство» | «Помни и соблюдай» Информационные посты | смешанная | Ежеквартально | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всероссийская акция «Безопасность детства» | «Безопасность детей – наше общее дело» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 28 февраля  31 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Недели безопасного Рунета-2022 и Всемирного дня безопасного Интернета;  мероприятия в рамках  «Часов мира и добра» | «Таинственная паутина: безопасная загрузка» Слайд-шоу, беседа, онлайн-тест. | смешанная | 01–08 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Интернет классный, когда безопасный» Онлайн-публикация | школьники | 01-08 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Таинственная паутина» Онлайн публикация | смешанная | 04 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Безопасность детей – ответственность взрослых» Блицинформации, информ-листы для родителей | все группы читателей | 08 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Что доверить Интернету?»  Информационно-художественный онлайн-плакат, тематическая публикация, онлайн-тест (о персональных данных - детям) | дети, подростки | 04 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Вам – полезный ИНТЕРНЕТ!»  Онлайн-обзор сайтов для любителей науки и техники | подростки | 17 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Правила Web-воспитанности» Информационно-художественный онлайн-плакат, тематическая публикация, онлайн-тест | дети, подростки | 16 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день ребенка | «Большие права маленьких граждан»  Слайд-беседа, онлайн-тест | дети, подростки | 20 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Книги для юных читателей» Книжная выставка, онлайн-публикация | молодежь | 20 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Для настоящих девчонок и для настоящих мальчишек - правила выживания и не только» Книжная выставка, онлайн-публикация | школьники | 20 ноября | Ольгинская сельская библиотека |

* **Деятельность Публичных центров (секторов) доступа к правовой и социально значимой информации.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Вопросы правовой и социальной защиты» | «В помощь гражданам» Информационная помощь по запросам читателей | смешанная | по запросам читателей | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Вопросы правовой и социальной защиты» Информационная помощь по запросам читателей | все группы читателей | по запросам читателей | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня безопасности и охраны труда на производстве | «Вопросы правовой и социальной защиты» - читательский информ-уголок |  | 28 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Безопасный труд» Читательский информ-уголок | смешанная | 28 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |

• **Библиотека и местное самоуправление: вопросы взаимодействия. Работа с документами МСУ.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| День местного самоуправления | «Муниципальная власть и мы» Отслеживание актуальной информации + информминутки для пользователей на основе газеты «Черноморье сегодня» | все группы читателей | 21 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Быть молодым депутатом»  Онлайн опрос, публикация | смешанная | 21 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Земля Туапсинская» | «Земля Туапсинская» Историко-информационный стенд, исторические экскурсы для школьников | все группы читателей | 3 квартал | Ольгинская сельская библиотека |
| «Библиотека и власть» | Историко-информационный стенд, исторические экскурсы для школьников | смешанная | 3 квартал | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Легенды Ольгинки» | «Легенды Ольгинки» Мероприятия по сбору, сохранению и пропаганде среди населения информации по истории села | все группы читателей | В течение года | Ольгинская сельская библиотека |

• **Содействие формированию культуры межнационального общения, межкультурные связи, противодействие экстремизму, терроризму.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Цикл мероприятий в рамках Года народного искусства и нематериального культурного наследия | беседа, творческое задание, этнографический онлайн-круиз, интерактивная выставка, видеорассказ, слайд-беседа о сказках славянских народов, онлайн-выставка | дети, подростки | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня памяти жертв политических репрессий казачества | «Суровая драма народа» Онлайн-публикация | все группы читателей | 24 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «Трагедия казачества» Виртуальная выставка, онлайн публикация | смешанная | 24 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день памяти жертв Холокоста | «Память без срока давности» - онлайн-публикация | все группы читателей | 27 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «Ничто не забыто» Урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 27 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества | «Из пламени горячих точек…» Информационно-художественный онлайн-плакат, тематическая публикация | смешанная | 15 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Помни павших, поздравь живых» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 15 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «России верные сыны» Урок мужества, онлайн-публикация | школьники  все группы читателей | 15 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день родного языка | «Народов много - страна одна» Этнографический онлайн-круиз | смешанная | 21 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Жив язык – жив народ» Урок толерантности, онлайн-публикация | школьники все группы читателей | 21 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Родной язык по своему велик»Онлайн-викторина, онлайн публикация | смешанная | 21 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День воссоединения Крыма и Севастополя с Россией | «Чудеса, да и только! Путешествуем по Крыму» Слайд-шоу, онлайн-викторина | смешанная | 18 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Россия и Крым : люди и время» Книжная выставка +«Достопримечательности Крыма» Видео-путешествие, онлайн-публикация | школьники  все группы читателей | 18 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мы вместе!» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 18 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день освобождения узников фашистских концлагерей | «Наша совесть – ПАМЯТЬ» Онлайн-публикация | все группы читателей | 11 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «И помнить страшно, и забыть нельзя» Онлайн-обзор книг, онлайн публикация | смешанная | 11 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день культуры (в рамках культурно-образовательного проекта «Культура для школьников») | Культурный клуб  «Старинные ремесла: пять мест на карте России» беседа, творческое задание | дети | 15 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| День славянской письменности и культуры | «К истокам русского слова» Интерактивная выставка, видеорассказ | смешанная | 24 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| “Путешествие в страну славянской азбуки” Урок-беседа у книжной полки, онлайн-публикация «Мы - славяне» Книжно-информационная выставка «Иконопись – светлая живопись» Внутриполочная выставка | млад. школьники  все группы читателей | 24 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «От знаков к буквам от бересты к страницам» Познавательное онлайн путешествие | смешанная | 24 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| День дружбы и единения славян | Встреча в Субботнем Киноклубе  «Путешествие в сказку» Слайд-беседа о сказках славянских народов, онлайн-выставка, подборка мультфильмов | смешанная | 25 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Славянский мир» Книжная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 25 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Славянское единство» Виртуальная экскурсия, онлайн публикация | смешанная | 25 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| День знаний Всемирный день мира | «И снова звонок нас зовет на урок» Онлайн публикация, поздравление Поздравление | смешанна | 01 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Школьный звонок» Онлайн-публикация-поздравление | все группы читателей | 01 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Волшебники из школьной страны» Познавательный онлайн-квест | дети | 01 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| День солидарности в борьбе с терроризмом | «Обвиняется терроризм» Видеорассказ | смешанная | 03 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Терроризм – угроза человечеству» Выставка-предупреждение, информминутки | все группы читателей | 03 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Терроризм – война без правил» Информационная выставка, онлайн-публикация. | смешанная | 03 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день мира | «Странности стран» Виртуальное путешествие по разным странам мира, знакомство с интересными фактами | подростки | 21 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Миру мир!»  Онлайн публикация, показ слайдов | смешанная | 21 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день толерантности | «Правила Web-воспитанности» Информационно-художественный онлайн-плакат, тематическая публикация, онлайн-тест | дети, подростки | 16 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «У нас единая планета, у нас единая семья» Урок толерантности | школьники | 16 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мы такие разные, мы такие равные» Урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 16 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |

• **Духовность. Нравственность. Милосердие. Работа с социально незащищенными слоями населения.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Новый год | «Новогодние праздники на Руси» Познавательный час | дети | 01 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «В Новый год – с новой книгой!» Онлайн-обзор книг | смешанная | 02 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Как встречают Новый год люди всех земных широт» Презентация слайдов, онлайн публикация | смешанная | 03 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Рождественский сочельник» Интернет пост | смешанная | 06 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Наперегонки с кроликом» Онлайн литературный юмористический новогодний квест к Году Кролика | смешанная | 24-31 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| 10 лучших книг для новогоднего чтения Интернет пост, онлайн-обзор книг | смешанная | 25 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| Рождество Христово | Слайд шоу «Рождество Христово» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 07 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Рождество Христово» Поздравление, онлайн-публикация «Рождественское утро» - сказки для самых маленьких – с книжных страниц на большой экран | дети | 07 января |  |
| Каникулы зимние | «В снежном царстве, в морозном государстве» Онлайн-конкурс зимнего рисунка – выставка детских рисунков и подведение итогов | дети | 10 января | Ольгинская сельская библиотека |
| Святки.  (в рамках культурно-образовательного проекта «Культура для школьников») | «И были Святки…»  Познавательные публикации,  информационно-художественные онлайн-плакаты, беседа, творческое задание | дети | 06-18 января | Новомихайловская детская библиотека |
| «Колядки на зимние святки» Онлайн-публикация | все группы читателей | 8-18 января | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Крещения Господня  Православный праздник | «Святой источник» - час общения в библиоклубе «Литературный «Самоварчик» (онлайн-публикация) | старшее поколение | 19 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «Крещенские забавы» Онлайн-викторина, онлайн публикация | смешанная | 19 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Масленичная неделя | «Масленицу гуляем, тепла солнца ожидаем...» Информационно-художественные онлайн-плакаты, тематические публикации, онлайн-тесты (масленичные традиции и рецепты) | смешанная | 28 февраля - 06 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| Начало масленичной недели | «Масляна неделя» Выставка детского рисунка | дети | 28 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Масленица  (Прощеное воскресенье) | «Широкая масленица» Онлайн-викторина, онлайн публикация | смешанная | 06 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Масленица идет, блин да мёд несёт» Час общения в библиоклубе «Литературный «Самоварчик», онлайн-публикация | старшее поколение | 06 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| День православной книги | «Не хлебом единым…» Видеопрезентация | смешанная | 14 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Живое слово мудрости духовной» Книжная выставка | все группы читателей | 14 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Православная книга – путь к духовности» БукЛук, онлайн публикация | смешанная | 14 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Светлое Христово воскресение (Пасха) | «Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Светлый Праздник» Проиллюстрированная аудиозапись чтения пасхального рассказа с вопросами для обсуждения.  «Пасхальный подарок» Мастерская пасхальной открытки (видеоролик) | смешанная | 24 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Светлый праздник на Руси» Виртуальная экскурсия, онлайн публикация | смешанная | 24 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Иконопись – светлая живопись» Беседа в клубе «Истоки», онлайн-публикация | дети | 02 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день защиты детей. | Развлекательно-познавательная программа «Ловите Лето!»!»  Слайд-шоу, онлайн-викторина, громкое комментированное чтение | дети, подростки | 01 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международного дня защиты детей | «Уроки мира и добра» Онлайн-публикация | дети | 01 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «[Поиграем, почитаем – лето красное встречаем!](https://iodb.ru/2020/06/onlajn-igroteka-poigraem-pochitaem-leto-krasnoe-vstrechaem/)» Онлайн-викторина, интернет публикация | смешанная | 01 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня памятной даты России – День крещения Руси | «Наши предки. Крещение Руси» Книжно-информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 28 июля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Русь ты, моя православная» Книжная онлайн выставка | смешанная | 28 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Сказание о Крещении Руси» Тематическая публикация, рекомендация из цикла «Книга в тему». | смешанная | 28 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| Преображение Господне (Яблочный Спас) | «Пришел Спас, яблоко припас…» Творческая мастерская, онлайн-викторина | смешанная | 19 августа | Новомихайловская детская библиотека |
| «День с ароматом яблок» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 19 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| "День с ароматом яблок" Онлайн-публикация | все группы читателей | 19 августа | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день пожилых людей | «Бабушки и дедушки рекомендуют!»  Виртуальная книжная выставка, рекомендательные именные закладки, Мастерская поздравительной открытки (видеоролик) | смешанная | 01 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Праздник осени – праздник души» -Поэтическая страничка в библиоклубе «Литературный «Самоварчик», онлайн-публикация | старшее поколение | 01 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Непридуманный возраст» Урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 01 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Декады инвалидов | «Наполним сердце добротой» Внутриполочная выставка | все группы читателей | 01 – 10 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| «Особые люди» Урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 01 – 10 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| «О силе человеческого духа» Онлайн-выставка | смешанная | 01 – 10 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международного дня волонтера (добровольца) | «Марафон добрых дел» тематическая публикация | смешанная | 05 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Быть волонтером – это здорово!»  Онлайн-акция, публикация | смешанная | 05 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Время добрых дел» Информационно-художественный онлайн-плакат, рекламный буклет | смешанная | 05 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Волонтёрское движение – элемент культуры общества»  Информационная выставка в демосистеме | все группы читателей | 05 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| 190 лет со дня рождения основателя Третьяковской галереи  П. М. Третьякова | «Павел Третьяков. В дар потомкам…»  видеорассказ | смешанная | 27 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Богатства, отданные людям»  Онлайн публикация, виртуальная экскурсия | смешанная | 27 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |

* **Мероприятия, направленные на профилактику асоциальных явлений (наркомании, алкоголизм, курение, СПИД). Популяризация здорового образа жизни.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Активное детство» | Виртуальная выставка о видах спорта и подвижных играх | дети, подростки | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Наркотики.10 мифов и фактов» | Информационные публикации, мотивационные онлайн-плакаты | подростки | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день борьбы с наркоманией и наркобизнесом | «Свобода или зависимость, полёт или падение?» Онлайн-тест | смешанная | 01 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Не отнимай у себя «завтра» Книжная выставка-предупреждение | юношество | 01 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мы выбираем жизнь» Выставка-плакат, экспресс-информация | смешанная | 01 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день здоровья | «Формула здоровья» тематическая публикация, рекомендация из цикла «Книга в тему». | смешанная | 07 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Здорово жить!» Книжная выставка | все группы читателей | 07 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Здоровым быть модно» Онлайн-викторина, виртуальная выставка | смешанная | 07 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день памяти жертв СПИДа | «Твой голос в поддержку здоровья» Библиотечный квилт | смешанная | 17 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Красная лента – стоп ВИЧ/СПИД» -Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 17 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Красная лента – стоп ВИЧ/СПИД» Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 17 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день без табака | «Злой джин – табачный дым»  Слайд-шоу | смешанная | 31 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Курить – здоровью вредить» Выставка-плакат, экспресс-информация | все группы читателей | 31 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Выбор за вами» Выставка-предупреждение, информминутка | смешанная | 31 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день детского футбола | «В футбол играют миллионы» онлайн-викторина, рекомендация из цикла «Книга в тему». | дети,  подростки | 19 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день борьбы со злоупотреблением наркотическими средствами и их незаконным оборотом | «Как сказать «нет»  Публикация-совет | подростки | июнь | Новомихайловская детская библиотека |
| «Наркотики: искушение любопытством» Книжная выставка, актуальный разговор | юношество | 26 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Вместе против наркотиков» Виртуальная выставка, онлайн публикация | смешанная | 26 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Всемирного дня трезвости и борьбы с алкоголизмом | «Трезвые мысли» Онлайн-выставка цитат великих людей о вреде алкоголя, закладки | смешанная | 11 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Глоток беды» Тематическая публикация- предупреждение | подростки | 11 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Слышу, как стучится беда»  Онлайн публикация, показ слайдов | смешанная | 11 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Глоток беды» Тематический онлайн-плакат | все группы читателей | 11 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| Литературно-спортивный праздник в рамках долгосрочного краевого проекта  «Марафон здоровья «Старт здоровью детей!» | «Поколение ЗОЖ» Виртуальная выставка, онлайн публикация, презентация | смешанная | 14 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Марафон здоровья «Старт здоровью детей!»  тематические публикации, онлайн-выставка и т.д. | дети | ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| «Поколение ЗОЖ» Онлайн публикация | школьники | 19 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день отказа от курения | «А Колумб ни в чем не виноват!» Слайд-шоу | дети, подростки | 17  ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Курить – здоровью вредить» Выставка-плакат; экспресс-информация | все группы читателей | 17 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Кубань вне зависимости» Выставка-плакат, экспресс-информация | смешанная | 17 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день борьбы со СПИДом | ««От невежества – к надежде!» Информ-пост, наклейки | дети, подростки | 01 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Красная лента – стоп ВИЧ/СПИД» Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 01 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| «Красная лента – стоп ВИЧ/СПИД» Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 01 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |

* **Книга и семья. Формирование культуры семейных отношений. Гендерное равенство.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Компас заботливых родителей» | Онлайн-копилка полезных советов (памятки, подборки тематических ссылок, онлайн-обзоры литературы, интересные факты и т.п.) | родители | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Всей семьей у книжной полки» | «Всей семьей у книжной полки» Рекомендации по чтению, подбор литературы | все группы читателей | В течение года | Ольгинская сельская библиотека |
| «Дружим с книгой всей семьей» | Рекомендации по чтению, подбор литературы БукЛук , флешбук, онлайн-обзор книг | смешанная | В течение  года | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Родительская академия» | Книжные новинки про воспитание, психологию и уход за детьми БукЛук, флешбук, онлайн-обзор книг | смешанная | В течение  года | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Всей семьей у книжной полки» | «Читаем книгу – смотрим фильм» Онлайн-публикация | все группы читателей | Раз в квартал | Ольгинская сельская библиотека |
| «Литературная среда» Онлайн-публикация | все группы читателей | Раз в квартал | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный женский день | «Образ пленительный, образ прекрасный» Слайд-шоу; встреча в клубе «Классика на полчасика», Мастерская поздравительной открытки (видеопрезентация) | смешанная | 06–08 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Открытку надо открывать!» Открытка-поздравление для мамы – час рисунка в клубе «Истоки» | дети | 08 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Милым дамам посвящается» Онлайн публикация, поздравление | смешанная | 08 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день семьи | «Семейный круг» Видеопрезентация о книгах для семейного чтения, онлайн-викторина, музыкальная открытка-поздравление | смешанная | 15 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Семья – начало всех начал» Информационно-иллюстративная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 15 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Первейшая ценность в России - семья!» Виртуальная книжная выставка, урок толерантности, онлайн-публикация | смешанная | 15 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Общероссийский день библиотек | «Улыбнитесь! Вы в библиотеке!»  Онлайн- экскурсия | смешанная | 27 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Почта добрых пожеланий» акция | смешанная | 27 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Есть храм у книг – Библиотека!» Информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 27 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Твое величество библиотека! Виртуальная выставка, онлайн-обзор книг | смешанная | 27 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международного дня защиты детей и Всемирного дня родителей | «Пристань под названием "Детство"» Информационная выставка (онлайн-публикация) | все группы читателей | 01 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Пусть детство звонкое смеется» Публикация, презентация, онлайн-викторина | смешанная | 01 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| Развлекательно-познавательная программа «Ловите Лето!»!» Слайд-шоу, онлайн-викторина, громкое комментированное чтение) | дети, подростки | 01 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Всероссийский день семьи, любви и верности | «Семья: быт, обычаи, традиции»  Тематическая публикация, рекомендация из цикла «Книга в тему», информационно-художественный онлайн-плакат | смешанная | 08 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Тепло родного очага» Тематическая выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 08 июля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Семья - начало всех начал» Онлайн-викторина, онлайн публикация, презентация | смешанная | 08 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Матери России | Виртуальный литературный час «Моя мама - самая, самая!» (образ матери на страницах книг) | дети | 28 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Пусть всегда будет мама» Праздничная программа в клубе «Истоки», онлайн-публикация | дети и родители | 28 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| **«Маме это интересно»** Книжная онлайн выставка, онлайн публикация | смешанная | 28 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |

• **Содействие развитию художественно-эстетических вкусов. Продвижение книги, популяризация чтения и русского языка. Эстетическое просвещение.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Новые книги встречай! Бери и читай!» | Онлайн-обзоры, рекомендательные беседы, информационные бюллетени и пр. | смешанная | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Культурный день рождения» | Онлайн-мероприятия: виртуальные выставки; публикации, обзоры, рекомендации и т.д. | смешанная | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Они рисуют наши книжки» | Мероприятия к юбилеям художников-иллюстраторов: онлайн-выставка, тематическая публикация, слайд-шоу, тематические ссылки  4 марта 120 лет со дня рождения художника-иллюстратора К. П. Ротова  9 мая 135 лет со дня рождения художника-иллюстратора Н. А. Тырсы  24 июля 70 лет со дня рождения художника-иллюстратора А. А. Кошкина  8 августа 90 лет со дня рождения художника-иллюстратора В. А. Дувидова  13 октября 150 лет со дня рождения русского художника, переводчика Б. В. Зворыкина  10 ноября 95 лет со дня рождения художника-иллюстратора Д. С. Хайкина  20 декабря 120 лет со дня рождения художника-иллюстратора, лауреата Международной премии им. Х. К. Андерсена (1976) Т. А. Мавриной | смешанная | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Живописный календарь» | Мероприятия к юбилеям художников: презентации; (онлайн) выставка-портрет, слайд-шоу, тематические публикации  31 января 70 лет со дня рождения русской художницы Нади Рушевой;  24 марта 240 лет со дня рождения художника Ореста Кипренского;  15 апреля 570 лет со дня рождения итальянского художника, ученого, архитектора, писателя, сказочника Леонардо да Винчи;  8 июня 185 лет со дня рождения русского художника И.Н.Крамского;  29 июля 205 лет со дня рождения русского художника И. К. Айвазовского;  4 августа 265 лет со дня рождения русского живописца В.Л. Боровиковского;  26 октября 180 лет со дня рождения русского живописца В. В. Верещагина | смешанная | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| #КнигаВтему | Онлайн-обзоры тематических подборок книг | смешанная | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| 100 лет со дня рождения русского писателя  С. П. Алексеева | Встречи в Клубе «Классика на полчасика»:  Проиллюстрированная аудиозапись чтения произведений С. П. Алексеева | дети | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Нам что-нибудь интересненькое!» | Рекламные онлайн-публикации с обзором веселых, приключенческих и фантастических книг для детей и подростков | дети,  подростки | январь  март  июль  ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| День былинного богатыря Ильи Муромца | «Богатырская наша силушка» Онлайн-публикация | дети | 01 января | Ольгинская сельская библиотека |
| 95 лет со дня рождения  Юрия Григоровича, советского и российского хореографа, балетмейстера, артиста балета, педагога, публициста | «Балет будет на высоте» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 02 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| День детского кино. (учреждён 8 января 1998 года) | «Сказка на экране» Сказки для самых маленьких – с книжных страниц на большой экран | дети | 08 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «Мировое детское кино»Презентация, кинолекторий | смешанная | 08 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников»  Культурный клуб  «Фильм, фильм, фильм!» видео-викторина ко Дню детского кино | дети | 08 января | Новомихайловская детская библиотека |
| День российской печати | «Детское чтение для сердца и разума»  Видеопрезентация | смешанная | 13 января | Новомихайловская детская библиотека |
| «Мы дружны с печатным словом…» Онлайн-публикация | все группы читателей | 13 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «С чего начинается газета» Информационное онлайн-мероприятие, онлайн-викторина | смешанная | 13 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Зимняя музыка»  музыкальное видео-путешествие по выставке | дети | 14 января | Новомихайловская детская библиотека |
| 400-лет со дня рождения Жана Батиста Мольера | «Мир уцелел, потому что смеялся» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 15 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| 140 лет со дня рождения Алана Александра Милна, британского писателя, поэта и драматурга (1882–1956). | «Алан Милн и все, все, все»Онлайн-публикация | смешанная | 18 января | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Они рисуют наши книжки. Веселые художники» беседа, онлайн-викторина | дети | 20 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Архитектура в мультипликации»  беседа, видео-просмотр | дети | 22 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день селфи в библиотеке | «Селфи в обнимку с любимой книгой» Фотоконкурс, онлайн публикация | смешанная | 22 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день образования | «Образование – это здорово!»Минутки истории (онлайн-публикация) | смешанная | 24 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| 190 лет со дня рождения Льюиса Кэрролла, английского писателя, философа и математика (1832–1898). | **«**Страна чудес Льюиса Кэрролла» Онлайн-публикация | смешанная | 27 января | Ольгинская сельская библиотека |
| 90 лет со дня рождения Риммы Казаковой, советской и российской поэтессе, переводчице, автору многих популярных песен | «Как просто быть счастливой в этом мире…» Онлайн публикация, презентация  В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 27 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| 125 лет со дня рождения русского писателя  В. П. Катаева | «Счастливый дар Валентина Катаева» Виртуальная выставка | смешанная | 28 января | Новомихайловская детская библиотека |
| «Под парусом Валентина Катаева» Онлайн-публикация) | школьники  все группы читателей | 28 января | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Я - клоун!» беседа о цирковом искусстве, творческое задание | дети | 29 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 97-й годовщины со дня рождения кубанского поэта и прозаика И.Ф. Вараввы | «Казачий поэт России» Онлайн-публикация |  | 05 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Все, чем жив, что ведаю и знаю…» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 05 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «В стихи отлитая судьба.» Видеорассказ | смешанная | 05 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| День памяти А. С. Пушкина | «Пришла моя пора…» информационно-художественный онлайн-плакат | смешанная | 10 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| "Семья радужных сказок» Онлайн путешествие по сказкам А.С.Пушкина | смешанная | 10 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| из цикла мероприятий в рамках празднования 200-летия со дня рождения драматурга  А. Н. Островского | «Весенняя сказка» литературно-музыкальная встреча (к 140-летию премьеры оперы «Снегурочка») | дети | 10 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день книгодарения | «Книжный дар» Рекламный ролик, выставка подаренных книг | смешанная | 14 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Любая книга — умный друг» Настольная книжная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 14 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Пусть книга нас объединяет» Онлайн-публикация, книжная выставка | смешанная | 14 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день театра  Цикл мероприятий в рамках 150-летия со дня рождении С.П. Дягилева | «Русские сезоны Дягилева» Онлайн-публикация | все группы читателей | 27 марта  Проводим 27 февраля! | Ольгинская сельская библиотека |
| Всемирный день чтения вслух | «Читаем вместе, читаем вслух» Поэтическая минутка для читателей Онлайн публикация | смешанная | 02 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Читаем вслух стихи» Поэтическая минутка для читателей | все группы читателей | 02 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| Всемирный день писателя | «Юбилейная мозаика» Онлайн-викторина | дети | 03 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Всемирный день писателя»  Информационно-познавательная страничка | смешанная | 03 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всероссийская акция «Культурный минимум» | «Культура – достояние народа» Тематический пост, презентация | смешанная | 03 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| 100 лет со дня рождения Семёна Петровича Гудзенко (1922-1953), поэта | «И снова жизнь» Онлайн-публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 05 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| 85 лет со дня рождения русского писателя  В. Г. Распутина русского писателя и публициста (1937–2015). | «Валентин Распутин. Река жизни» Видео-рассказ | смешанная | 15 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Валентин Распутин: уроки нравственности и доброты» Онлайн-публикация | дети | 15 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Юбилеи произведений В.Г. Распутина» Онлайн-публикация, презентация | смешанная | 15 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день поэзии  85-летие со дня рождения Беллы Ахмадулиной русской поэтессы, писательницы и переводчицы (1937–2010) | «Друзей моих прекрасные черты…»  Поэтические зарисовки ,онлайн публикация | смешанная | 21 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Поэзия – музыка слов» Поэтический час | школьники | 21 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| из цикла мероприятий в рамках празднования  Всемирного деня поэзии | «Живое слово правды и любви» Онлайн книжная выставка | смешанная | 21 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Прекрасные строки о родной стороне» Буклет | смешанная | 08 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Поиграем в стихи» Онлайн-встреча с поэтом | дети | 21 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Поэзия – музыка сло**в»**  Поэтический час к 100-лет со дня рождения Расула Гамзатова и к 85 летию со дня рождения Беллы Ахмадулиной (онлайн-публикация) - 10 апреля 85 лет со дня рождения Беллы Ахмадулиной, русской поэтессы, писательницы и переводчицы (1937–2010). | школьники | 21 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| 100-лет со дня рождения Гамзатов Р.Г. | «Расул Гамзатов — человек светлой и чистой души» Интернет пост, презентация | смешанная | 19 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Живое слово правды и любви» Онлайн книжная выставка | смешанная | 31 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Прекрасные строки о родной стороне» Буклет | смешанная | 08 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Гимн памяти всех павших на земле...» Минуты поэзии в День белых журавлей | смешанная | 22 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Поэзия – музыка слов» Поэтический час | школьники | 21 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Недели детской и юношеской книги | «Чудесные встречи и добрые книги» Литературная программа: онлайн-викторина, онлайн-путешествие в литературный музей, «история в картинках», слайд-шоу и др. | смешанная | 24 марта –  01 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| По отдельному плану | дети | 24 марта – 01 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Книжные новинки - 2022» Онлайн обзор, публикация | смешанная | 24 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Открой книгу – чудеса начнутся» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 26 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Книги-юбиляры» Онлайн публикация, показ слайдов | смешанная | 28 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Богатство для тебя. Читай!» Книжная онлайн выставка | смешанная | 31 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Книга в твоих руках» Интернет пост, онлайн выставка книжных новинок | смешанная | 01 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день кукольника | «Куклы и люди» Видео-рассказ о кукольном театре | дети | 21 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| День работника культуры | «Виват, культура!» Онлайн-открытка, тематический интернет-пост | смешанная | 25 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «**От сердца к сердцу»** Онлайн-публикация, поздравления | смешанная | 25 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Виват, работники культуры!» Поздравительная информ-выставка, онлайн-публикаци | все группы читателей | 25 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день театра | ««Театр – дом для всех искусств» Слайд-шоу | дети | 27 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Русские сезоны Дягилева» Онлайн-публикация | все группы читателей | 27 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Великий импресарио» Онлайн-публикация, презентация | смешанная | 27 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| 140 лет со дня рождения русского писателя, критика,  литературоведа и переводчика  К. И. Чуковского (1982–1969). | "Сказочная страна Чукокола" Онлайн-путешествие в литературный музей | дети | 31 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Пусть улыбка согревает ваши души Онлайн-публикация | дети | 31 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| 150-лет со дня рождения С.В.Рахманинова | «Великий гений русской музыки» Книжная онлайн выставка | смешанная | 01 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международного дня детской книги | «У книжек дни рождения, конечно, тоже есть» - литературный час (60 лет Международной премии Х.К.Андерсена («Золотая медальХ.К.Андерсена» 1956г.) | млад. школьники | 02 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день детской книги  (в рамках культурно-образовательного проекта «Культура для школьников»)  Культурный клуб  Международный день детской книги  викторина «Тайны великого сказочника». | дети | 01-02 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Магия волшебных страниц» Онлайн книжная выставка, п убликация | смешанная | 03 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Весенняя музыка»  музыкальное видео-путешествие по выставке | дети | 05 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| 85-летний юбилей Беллы Ахмадулиной, русской поэтессы | «Влечет меня старинный слог» Онлайн-публикация, презентация  В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 10 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  «Если видишь на картине…»  беседа о жанрах в живописи | дети | 14 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| 160 лет со дня рождения Петра Аркадьевича Столыпина | «Реформатор П.А.Столыпин» Книжная онлайн выставка, интернет публикация | смешанная | 14 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  Встреча в Субботнем Киноклубе  «Мульт-стихи»беседа, творческое задание | дети | 16 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурно-образовательный проект «Культура для школьников» | Культурный клуб  Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Дома мира» Проиллюстрированная аудиозапись чтения книги Ольги Колпаковой с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания | дети | 17 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| 120 лет со дня рождения русского писателя, драматурга и сценариста (1902–1989). В. А. Каверина | «Мои капитаны» Видеопрезентация | подростки | 19 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Бороться и искать, найти - и не сдаваться! Онлайн-страничка | дети | 19 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Лаборатория фантастики Книжная онлайн выставка, публикация | смешанная | 19 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Международной сетевой акции «Библионочь - 2022», «Библиосумерки - 2022» | По отдельному плану:  Онлайн-встреча; виртуальные книжные выставки; театрализованное чтение, мастер-класс (онлайн) и др. | смешанная | апрель | Новомихайловская детская библиотека |
| По отдельному плану: Интернет пост, презентация, онлайн-встреча, виртуальные книжные выставки | смешанная | апрель | Новомихайловская центральная библиотека  Голованева В.В. |
| По отдельному плану | дети, школьники | апрель | Ольгинская сельская библиотека |
| **Всемирный день книги и авторского права** | [«Электронные библиотеки: проблемы авторского права» Интернет публикация,презентация](https://www.ifap.ru/projects/analytic/ea017.pdf) | смешанная | 23 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Чудо – имя которому КНИГА» - тематическая выставка | дети, школьники | 23 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день танца  (в рамках культурно-образовательного проекта «Культура для школьников») | Культурный клуб Международный день танца  «Балет. Рассказы о театре» беседа, тест | смешанная | 29 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Мир танца»  Онлайн публикация  Показ слайдов, презентация | смешанная | 29 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| 105 лет со дня рождения художника, кинорежиссера аниматора Федора Савельевича Хитрука | Встреча в Субботнем Киноклубе  Информационно-познавательный пост с игровыми элементами и ссылкой для видео-просмотра | дети | 30 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| 250-лет со дня рождении Фридриха Арнольда Брокга́уза | «Брокгауз и Ефрон: история одной энциклопедии» Виртуальная выставка, интернет публикация | смешанная | 04 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| 135 лет со дня рождения И́горя Северя́нина — русского поэта «Серебряного века» | «Король поэтов» Онлайн публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 16 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день музеев | «Музейная пятница в Краснодаре» Видеопутешествие по музеям Краснодара и Краснодарского края | смешанная | 18 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Литературная жизнь Кубани» (выставки, экскурсии, экспозиции) Публикация, онлайн экскурсия | смешанная | 18 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Международный день Музеев – музей Киселёва в Туапсе» Онлайн-публикация | дети, школьники | 18 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| 150 лет со дня рождения русской писательницы  Н.А.Тэффи | «Смешное в печальном. Невыдуманные рассказы» тематическая публикация, информационно-художественный плакат | смешанная | 21 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| Юбилеи книг в 2022 году «Книга юбиляр» | Книги юбиляры 2022 года Онлайн обзор | смешанная | 24 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| 130 лет со дня рождения Константина Георгиевича Паустовского, русского писателя (1892–1968). | «Путешествие в мир Паустовского» Онлайн-публикация | дети, школьники | 31 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Певец природы и души» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 31 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Карта страны Паустовского» видео-рассказ | дети | 31 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| Мероприятия в рамках организации летнего чтения | «Вокруг света за 80 книг: продолжаем путешествие» Выставка-презентация, экран достижений; творческий конкурс; онлайн-викторина и т.д. | дети, подростки | июнь-август | Новомихайловская детская библиотека |
| 85 лет со дня рождения русской поэтессы  Юнны Мориц | «Стихи, которые поют» Литературно-музыкальное слайд-шоу | смешанная | 02 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Пушкинский день в России | «В чудесной пушкинской строке» Онлайн-викторина, онлайн-плакат, тематическая публикация | смешанная | 06 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Великое русское слово» Книжная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 06 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Русской речи государь» Онлайн-обзор книг , интернет публикация | смешанная | 06 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| День русского языка – | «Семи пядей во лбу» игра-викторина | дети | 06 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Великое русское слово» Книжная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 06 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Велики, могучий, русский…» Интернет публикация | смешанная | 06 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| 70 лет со дня рождения русской писательницы  Е. В. Габовой | «Читаем, думаем, взрослеем» онлайн-выставка | подростки | 07 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| 90 лет со дня рождения русского поэта  Роберта Рождественского, русского поэта (1932–1994) | «Мгновения, мгновения, мгновения…»  Выставка-портрет (онлайн) | смешанная | 20 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Жить, любить и верить» Литературная онлайн-гостиная | дети | 20 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Все начинается с любви» Онлайн публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 20 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| 230 лет со дня рождения Петра Вяземского, русского литератора, критика, мемуариста, переводчика, историка и государственного деятеля | «Поэт пушкинской поры» Онлайн публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 23 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международная акция «Книжка на ладошке» | Участие в Международной акции: Громкое комментированное чтение, обсуждение | дети | август | Новомихайловская детская библиотека |
| 200 лет со дня рождения  Аполлона Григорьева, замечательного русского поэта, переводчика | «Последний романтик» Онлайн публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 10 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| 85-лет со дня рождения А.В. Вампи́лова | «Ваш Вампилов» Книжная онлайн выставка, презентация | смешанная | 19 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| 205 лет со дня рождения Алексея Константиновича Толстого, русского писателя, поэта и драматурга (1817–1875). | «Один день с Алексеем Константиновичем Толстым» Онлайн-публикация |  | 05 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Певец, державший стяг во имя красоты» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 05 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день распространения грамотности | «Знания границ не знают!» Информ-выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 08 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Читая прошлое, видим будущее» Книжная онлайн выставка | смешанная | 08 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 150 лет со дня рождения русского писателя,  путешественника и этнографа В. К.  Арсеньева | Видео-презентация  «Офицер и путешественник» | смешанная | 10 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Под полярными созвездиями» Интернет публикация, презентация | смешанная | 10 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Читаем Арсеньева сегодня!» Онлайн-публикация | все группы читателей | 10 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| 140 лет со дня рождения русского писателя  Б. С. Житкова | «О мангусте, косточке и благородных людях»  видео-рассказ | дети | 11 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день музыки | «Там, где музыка живет» онлайн-выставка, онлайн-тест | дети | 01 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| 130 лет со дня рождения Марины Ивановны Цветаевой, русской поэтессы (1892–1941). | «…мне имя - Марина» Книжная выставка, поэтическая  страничка | все группы читателей | 08 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Марина Цветаева: «И меня нет другой…» Литературно-исторические онлайн-открытки | смешанная | 08 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Моим стихам настанет сой черед**»** Презентация, поэтическая страничка В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 08 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всероссийский день чтения | «Семейный книжный шкаф» Выставка-рекомендация (онлайн) | смешанная | 09 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Громкие новинки года»  Онлайн выставка, рекомендации | смешанная | 09 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всероссийский день лицеиста;  День Царскосельского лицея | «Лицейское братство» Видео-рассказ | смешанная | 19 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 135-летия со дня рождения С. Я. Маршака | «Дом, который построил Маршак»  Литературное путешествие (онлайн),  онлайн-викторина | дети | 22 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| Юбилеи книг в 2022 году «Книга юбиляр» | Книги юбиляры 2022Онлайн-обзор книг | смешанная | 22 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день анимации | «Путешествие в Мультландию» Видео-презентация | дети | 28 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| 120 лет со дня рождения русского писателя  Е.А.Пермяка | «Копилка мудрости» Встреча в клубе любителей чтения «Классика на полчасика» (онлайн-встреча) иллюстрированная аудиозапись чтения» (с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания) | дети | 30 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| 3 ноября 135 лет со дня рождения Самуила Яковлевича Маршака, русского поэта, переводчика и драматурга (1887–1964). | **«**Весёлый багаж Маршака» Онлайн-публикация | дети | 03 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках акции «Ночь искусств - 2022» | «В главных ролях – книга!» онлайн-викторина | смешанная | 04 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Путешествие по музеям мира» Онлайн пост, презентация | смешанная | 04 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Искусство пережившее века» Онлайн-публикация о живописи | все группы читателей | 04 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 170-летия со дня рождения Д.Н. Мамина-Сибиряка | «Мамин-Сибиряк. Личность и Творчество»  выставка - портрет | смешанная | 05 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| Встреча в клубе любителей чтения «Классика на полчасика» (онлайн-встреча) иллюстрированная аудиозапись чтения из цикла «Аленушкины сказки» (с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания) | дети | 06 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Читаем «Аленушкины сказки» Час громкого чтения Онлайн-публикация или «Добрые, добрые сказки» Литературное путешествие | дети | 06 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Жемчужина земли Уральской» Презентация, интернет пост | смешанная | 06 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Он открыл миру Урал» Онлайн книжная выставка | смешанная | 15 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 115 лет со дня рождения шведской писательницы,  Астрид Линдгрен (1907–2002) | «Пеппи, Карлсон и другие» Онлайн-викторина, информационно-художественный плакат | дети | 14 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Волшебница из Швеции» Онлайн-публикация | дети | 14 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| День словарей и энциклопедий | 95 лет со времени основания издательства «Советская энциклопедия» - 1926 г. (с 2004 года – «Большая Российская энциклопедия») Информ-выставка | все группы читателей | 22 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Наши помощники» Онлайн публикация, онлайн обзор энциклопедий | смешанная | 22 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Самые удивительные словари» Слайд-шоу | смешанная | 22 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| 300-лет со дня рождения **А.П. Сумарокова** | «Защитник истины, гонитель бич пороков» Онлайн-обзор книг , интернет публикация | смешанная | 25 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 220-лет со дня рождения А.И. Одоевского | «Русский Фауст» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 26 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 355 лет со дня рождения Джонатана Свифта, ирландского писателя-сатирика (1667–1745). | «По следам Гулливера» Онлайн-публикация) | дети | 30 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| 90 лет со дня рождения Фазу Гамзатовна Алиевой, советской и российской [аварск](https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%90%D0%B2%D0%B0%D1%80%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9_%D1%8F%D0%B7%D1%8B%D0%BA)ой поэтессы, народной поэтессы Дагестана, прозаика и публицисту | «Жемчужина дагестанской поэзии» Онлайн публикация, презентация В рамках заседания клуба «Лукоморье» | смешанная | 05 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| 220лет со дня рождения Александра Ивановича Одоевского, русского поэта (1802–1839). | «Живые истины Владимира Одоевского» Онлайн-публикация | все группы читателей | 08 декабря | Ольгинская сельская библиотека |
| 85 лет со дня рождения Эдуарда Николаевича Успенского, русского писателя, драматурга и сценариста (1937–2018). | «Добрый мир любимых книг» Онлайн-публикация | смешанная | 22 декабря | Ольгинская сельская библиотека |

• **Экологическое просвещение.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Вслед за солнышком живем» | Мероприятия, посвященные смене времен года: виртуальные выставки, поэтические странички, онлайн-викторины, загадки и т.д. | дети | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Час чтения, к природе почтения» | Знакомство с экологическими сказками и рассказами русских и зарубежных писателей в рамках Клуба «Классика на полчасика» | дети | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| День заповедников и национальных парков | «От земли до неба» Слайд-шоу | смешанная | 11 января | Новомихайловская детская библиотека |
| День кошек | «Большое кошачье путешествие»  Тематическая публикация, онлайн-викторина, онлайн-выставка | смешанная | 01 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день дикой природы | «Дикие и редкие: последний шанс» Информационно-рекомендательная публикация из цикла «Книга в тему» | смешанная | 03 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Сохранить природу – сберечь Землю» -Книжно-информационная выставка | все группы читателей | 03 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Жемчужины природы - заповедники» Онлайн-викторина, интернет публикация | смешанная | 03 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день лесов (Генеральная Ассамблея Организации Объединенных Наций приняла 21 декабря 2012года [резолюцию](http://www.un.org/ru/documents/ods.asp?m=A/RES/67/200)) | «Леса – лёгкие планеты» Книжная выставка | все группы читателей | 21 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Сохраним природу для себя» Книжная выставка | смешанная | 21 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Всемирный день водных ресурсов (Отмечается по решению участников Конференции ООН по окружающей среде и развитию) (1992) | «Жизнь воды: жизнь в воде: жизнь - вода» - Книжная выставка | все группы читателей | 22 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Вода! Ты – жизнь!»» Познавательная программа: видеорассказ, онлайн-выставка | дети, подростки | 22 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «В капле воды отражается мир» Экологическая информминутка (онлайн-публикация) | смешанная | 22 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день птиц | «Пернатые сказки»  Видео-выставка | дети | 01 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Всероссийского экологического субботника  «Зеленая Весна - 2022» | видео-рассказ, виртуальное путешествие с викториной, слайд-шоу и др. |  | 21 апреля –  30 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Красота нашего двора»  Онлайн выставка | смешанная | 21 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Международный день Матери-Земли | «Мир за моим окном» Тематическая публикация, онлайн-плакат | дети | 22 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Земля – наш дом» Книжная выставка | все группы читателей | 22 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Земля – моя кормилица» Книжная выставка | смешанная | 22 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| 130 лет со дня рождения русского писателя  К. Г. Паустовского | «Карта страны Паустовского» Видео-рассказ | дети | 31 мая | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день окружающей среды | «Шедевры природы: уникальные природные явления» Виртуальное путешествие с викториной | дети,  подростки | 05 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Беречь природы дар бесценный» Экологическая информминутка | все группы читателей | 05 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Голубые бусины нашего края» Экологическое онлайн путешествие | смешанная | 05 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Цветочный дворик» | Познавательно-развлекательная программа: виртуальная выставка, онлайн-квест, мастер-класс и т.д. | смешанная | июль | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день действий против ядерных испытаний | «Безъядерный мир для нового поколения» Онлайн-публикация | смешанная | 29 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Я против сил безумных восстаю» Онлайн-публикация | все группы читателей | 29 августа | Ольгинская сельская библиотека |
| Всемирный день моря | «Тайны морских глубин»  Онлайн публикация  презентация | смешанная | 24 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «По морям, по волнам Онлайн-публикация | все группы читателей | 24 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| Международный день животных | «Веселый зоопарк» слайд-шоу | смешанная | 04 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день Черного моря | «Море Чёрное вовсе не черное…» эко-урок Онлайн презентация | смешанная | 31 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Самое синее Черное море»  Онлайн публикация, презентация | смешанная | 31 октября | Новомихайловская центральная библиотека |

• **Содействие социализации подростков и молодежи.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| День студентов. Татьянин День | «Есть у студентов день особый» Онлайн-публикация | юношество, молодёжь | 25 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «Татьянин день» Онлайн-публикация | юношество, молодёжь | 25 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Время молодых»  «Молодому избирателю» | «Время молодых» «Молодому избирателю» Информационный уголок: блицинформации | юношество, молодёжь | февраль, сентябрь | Ольгинская сельская библиотека |
| «О тебе и обо мне» | Онлайн-обзоры позитивной подростковой литературы, онлайн-тесты, приглашение к обсуждению | подростки | апрель  июнь  ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день молодежи. | «Молодёжное волонтёрское движение - элемент культуры общества» Информ-выставка в демосистеме | юношесто,молодёжь | 10 ноября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Волонтер культуры -это престижно» Выставка-плакат; экспресс-информация | юношество, молодёжь | 10 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |

• **Мероприятия, направленные на развитие технологического творчества, приобщение к научным знаниям и творчеству.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Веселые уроки…на каникулах!» | рекомендательные слайд-шоу (знакомство с научно-популярной литературой для детей и подростков) | дети, подростки | январь  март  июнь  ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| Как это работает? | Познавательные тематические онлайн-публикации | дети, подростки | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| 80 лет со дня рождения английского астрофизика,  популяризатора науки  Стивена Хокинга | «Вселенные Хокинга» Слайд-шоу | смешанная | 08 января | Новомихайловская детская библиотека |
| День рождения Википедии | «День рожденья Википедии» Онлайн-публикация | все группы читателей | 15 января | Ольгинская сельская библиотека |
| «День рожденья Википедии» Онлайн-публикация | смешанная | 15 января | Новомихайловская центральная библиотека |
| День российской науки | «Из истории науки» Книжно-иллюстративная выставка | смешанная | 08 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| **«**О, сколько нам открытий чудных…» Книжная выставка – открытый просмотр | школьники | 08 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Портрет российской науки» Онлайн-выставка | смешанная | 08 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| День знаний | «Волшебники из школьной страны» Познавательный онлайн-квест | дети | 01 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Школьный звонок» Онлайн-публикация-поздравление |  | 01 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «С днем знаний!» Онлайн-публикация-поздравление | смешанная | 01 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 165 лет со дня рождения  К. Э. Циолковского | Встреча в клубе любителей чтения «Классика на полчасика» (онлайн-встреча) иллюстрированная аудиозапись чтения книги «Циолковский» из серии «Настя и Никита» (с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания) | дети | 18 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| 135 лет со дня Н. И. Вавилова | Видео-обзор книги «Великие умы России. Николай Вавилов» | смешанная | 25 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| Всемирный день учителя | «Виват, учителю!» Онлайн-публикация-поздравление |  | 05 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Поклон земной учителям» Онлайн-публикация-поздравление | смешанная | 05 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Литературный педсовет» Онлайн-открытка, слайд-шоу | смешанная | 05 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| в рамках 100-летия основания конструкторского бюро ПАО "Туполев" | Видео-обзор книги «Великие умы России. Андрей Туполев» | смешанная | 26 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Летают только красивые самолеты» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 22 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Путин подписал указ о праздновании в 2022 году 100-летия ПАО "Туполев"» – Информационный пост (Ведет свою историю от Комиссии по металлическому самолетостроению, созданной 22 октября 1922 года при Центральном аэрогидродинамическом институте.) | школьники | 22 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| День словарей и энциклопедий | «Самые удивительные словари» слайд-шоу | смешанная | 22 ноября | Новомихайловская детская библиотека |
| 140 лет со дня рождения русского писателя, популяризатора, публициста  Я. И. Перельмана | «Наука живая и занимательна» онлайн-путешествие по книгам Я. Перельмана | подростки | 04 декабря | Новомихайловская детская библиотека |

• **Работа в помощь профориентации.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Истории о профессиях» | Тематические публикации, онлайн-обзоры, информ-буклеты к профессиональным праздникам | дети,  подростки | В течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Вектор образования» | Онлайн-обзор средних и высших учебных заведений Краснодарского края, буклет | подростки | Январь-март,  июнь | Новомихайловская детская библиотека |
| «Найти свою дорогу в жизни» | Информационный уголок: блицинформации по профориентации | молодёжь | 17 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| «В мире профессий» | **«**В мире профессий» - в помощь профориентации Книжно-информационная выставка, блицинформации | юношество, молодёжь | Июнь | Ольгинская сельская библиотека |
| Профессиональное ориентирование подростков | «Выбираем будущее вместе».  Виртуальная выставка-рассказ, тесты (расширяем представления о мире  профессий и их особенностях). | подростки | сентябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| «Сто дорог – одна твоя» | «Марафон профессий «Чем пахнут ремесла»Онлайн публикация, презентация | молодежь | 21  сентября | Новомихайловская центральная библиотека |

* **Культурно-досуговая деятельность, любительские объединения, клубы по интересам**.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Классика на полчасика»  Клуб любителей чтения | Видео- или аудиозапись чтения литературного произведения с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания | дети, родители | В течение года  (не реже 2-х раз в месяц) | Новомихайловская детская библиотека |
| Клуб «Надежда»  (ККОИ «Черноморье»)  Цикл мероприятий  (по отдельному плану)  Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации: В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц (по отдельному графику) | смешанная | В течение года  (один раз в месяц) | Новомихайловская центральная библиотека |
| Клуб «Бигуди»  Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц  (по отдельному графику) | смешанная | В течение года  (один раз в месяц) | Новомихайловская центральная библиотека |
| Клуб «Лукоморье»  Поэты поселения  Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц | смешанная | В течение года  (один раз в месяц) | Новомихайловская центральная библиотека |
| Клуб «Выходного дня»  Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц  (по отдельному графику) | смешанная | В течение года  (один раз в месяц) | Новомихайловская центральная библиотека |
| Клуб «Воин» Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц  (по отдельному графику) | смешанная | В течение года  (один раз в месяц) | Новомихайловская центральная библиотека. |
| Субботний Киноклуб | Информационно-познавательный пост с игровыми элементами и ссылкой для видеопросмотра | дети | В течение года  (не реже 2-х раз в месяц) | Новомихайловская детская библиотека |
| Клуб  «Истоки» - библиоклуб-изостудия  Как изостудия, «Истоки» временно не работает в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации: | дети | раз в месяц онлайн-публикации в рамках работы клубов | Ольгинская сельская библиотека |
| Клуб  «Литературный «Самоварчик» - женский библиоклуб  Мероприятия временно не проводятся в связи с сохранением рисков распространения COVID-19 | Онлайн-публикации  В связи с сохранением рисков распространения COVID-19 мероприятия перенесены в онлайн-публикации и проводятся раз в месяц | взрослые | раз в месяц онлайн-публикации в рамках работы клубов | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках зимних школьных каникул | Работа библиотечных клубов, интерактивная викторина, «Каникулы – на 5!» о безопасном поведении школьников на каникулах; «Веселые уроки…на каникулах!» | дети, подростки,  молодежь | январь | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках весенних школьных каникул | Мероприятия в рамках Недели детской и юношеской книги, работа библиотечных клубов, «Веселые уроки…на каникулах!», «Каникулы – на 5!» о безопасном поведении школьников на каникулах; | дети, подростки,  молодежь | март | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках летних школьных каникул | Программа летнего творческого чтения, работа библиотечных клубов, «Веселые уроки…на каникулах!», «Каникулы – на 5!» о безопасном поведении школьников на каникулах; | дети, подростки,  молодежь | июнь  июль  август | Новомихайловская детская библиотека |
| «Лето с книгой» | Интернет обзоры новинок Буктрейлеры, книжные онлайн выставки | смешанная | 01 июня - 31 августа | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках осенних школьных каникул | Работа библиотечных клубов, «Веселые уроки…на каникулах!», «Каникулы – на 5!» о безопасном поведении школьников на каникулах; | дети, подростки,  молодежь | октябрь | Новомихайловская детская библиотека |

**Цикл мероприятий в рамках межведомственного культурно-образовательного проекта «Культура для школьников».**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание  деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок  проведения | Ответственный |
| Литература | Культурный клуб  Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «В Рождественский вечер» Проиллюстрированная аудиозапись чтения с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания | дети | 07 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб    «Они рисуют наши книжки. Веселые художники»  беседа,  онлайн-викторина | дети | 20 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Любая книга — умный друг». ,Международный день книгодарения,  настольная книжная выставка, беседа | дети  5-8 класс | 14 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб  «Смерть поэта**» -**  беседа, презентация по стихотворению М.Ю.Лермонтова | молодежь | 03 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  Международный день детской книги  викторина «Тайны великого сказочника». | дети | 01 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб   «Есть храм у книг – Библиотека!» ,  информационная выставка, беседа | дети  5-8 класс | 27 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Архитектура | Культурный клуб  «Архитектура в мультипликации»  беседа, видео-просмотр | дети | 22 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Шедевры архитектуры: Зимний дворец»  беседа, видео-просмотр | дети  5-8 класс | 13 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб **«**Минин и Пожарский**» -**  Беседа, онлайн просмотр роллика об истории открытия памятника К.Минину и Пожарском | молодежь | 04 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  Встреча в Клубе «Классика на полчасика»:  «Дома мира» Проиллюстрированная аудиозапись чтения книги Ольги Колпаковой с вопросами для обсуждения и вариантами творческого задания | дети | 17 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Шедевры архитектуры: Петергоф»  беседа, видео-просмотр | дети  5-8 класс | 12 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Кинематограф | Культурный клуб  «Фильм, фильм, фильм!» видео-викторина ко Дню детского кино | дети | 08 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Сказка на экране» День детского кино  беседа | дети  5-8 класс | 08 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб  **«**Кино для мам**»** - подборка лучших фильмов, беседа | молодежь | 08 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  Встреча в Субботнем Киноклубе  «Мульт-стихи»  беседа, творческое задание | дети | 16 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб   «Читаем книгу – смотрим фильм» кино-путешествие в мир Паустовского  Беседа,видео-путешествие | дети  5-8 класс | 31 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Изобразительное искусство | Культурный клуб  **«**Современное искусство**»** -беседа,  онлайн викторина | молодежь | 15 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб    «Они рисуют наши книжки. Веселые художники»  беседа,  онлайн-викторина | дети | 20 января | Новомихайловская детская библиотека |
|  | Культурный клуб  «Если видишь на картине…» | дети  1-4 класс | 14 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб «Открытку надо открывать!» - открытка-поздравление для мамы – час рисунка в рамках клуба «Истоки»  видео-урок | дети  5-8 класс | 28 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб «Иконопись – светлая живопись»  беседа | дети  5-8 класс | 02 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Музыка | Культурный клуб  **«**Музыкальный мир Римского-Корсакого**»** -  беседа о творчестве великого композитора | молодежь | 18 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  «Зимняя музыка»  музыкальное видео-путешествие по выставке | дети 1-4 класс | 14 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Знаменитые юбиляры Кубани» , 100 лет со дня рождения Григория Фёдоровича Пономаренко  беседа | дети  5-8 класс | 02 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб  «Весенняя музыка»  музыкальное видео-путешествие по выставке | дети 1-4 класс | 05 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
|  | Культурный клуб  «Пристань под названием "Детство"»,  детская музыкальная гостиная | дети  5-8 класс | 31 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Театральное искусство | Культурный клуб   «Я - клоун!»  беседа о цирковом искусстве, творческое задание | дети | 29 января | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб   «Русские сезоны Дягилева» 150-лет С.П. Дягилеву  беседа | дети  5-8 класс | 27 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культпоход  «Премьера» открывает двери» -  виртуальная экскурсия в Краснодарский театр музыкальной комедии | молодежь | 21 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  Международный день танца  «Балет. Рассказы о театре»  беседа, тест | дети | 29 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Колизей – один из древних театров» - 1950 лет с момента постройки  беседа | дети  5-8 класс | 10 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Народная культура | Культурный клуб  «И были Святки…»  беседа, творческое задание | дети | 15 января | Новомихайловская детская библиотека |
|  | Культурный клуб  «Масленица идет, блин да мёд несёт»  беседа | дети  5-8 класс | 28 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Культурный клуб  **«Золотая россыпь народного фольклора»** -  беседа о формах народной культуры | молодежь | 23 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| Культурный клуб  «Старинные ремесла: пять мест на карте России»  беседа, творческое задание  (к Международному дню культуры | дети | 15 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| Культурный клуб  «Мы - славяне» книжно-информационная выставка | дети  5-8 класс | 24 мая | Ольгинская сельская библиотека |

**3. КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК.**

Значимые краеведческие проекты, которые библиотеки МКУ «БС НГП» планируют осуществить в 2022 году:

Проект Новомихайловской детской библиотеки «Полевой музей» Великая Отечественная война в нашем крае, районе, поселке в документах, фотографиях, письмах и воспоминаниях. Создание информационной базы данных, цикла видеорассказов, 9 мая: музейная экспозиция.

Общий краеведческий фонд детской библиотеки на начало 2022 года составляет 891экз. Общий краеведческий фонд центральной библиотеки на начало 2022 года составляет 3910 экз. Общий краеведческий фонд Ольгинской сельской библиотеки на начало 2022 года составит 568 зкз. В течение 2022 года библиотеки МКУ «БС НГП» планируют доукомплектовать фонды библиотек изданиями об истории, культуре, природе и экологии края, произведениями кубанских писателей и поэтов (за счет средств муниципального и краевого бюджетов); осуществить подписку на краевые и местные периодические издания (за счет средств муниципального бюджета).

В 2022 году продолжится пополнение, редактирование краеведческих каталогов и картотек в библиотеках поселения, оцифровка редких краеведческих документов.

**Основные направления краеведческой деятельности – по тематике (историческое, литературное, экологическое и др.) и формам работы.**

Патриотическое

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Акция «Бескозырка» | «Малая земля» фотовыставка (онлайн) | подростки | 03–04  февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| « Огненная земля Кубани. Малая земля» Урок мужества, онлайн-публикация | школьники 3-4 класс | 03-04 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «И в каждом сердце не забыты героев наших имена» Онлайн публикация, информационная выставка | смешанная | 03 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День освобождения г. Краснодара от немецко-фашистских захватчиков (1943) войсками 46-й армии под командованием И.П. Рослого в составе 9-й горно-стрелковой дивизии полковника М.Е. Евстигнеева | «Освобождение Краснодара» Исторический экскурс | смешанная | 12 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Забвению не подлежит. Краснодар… 1943» Онлайн-выставка | подростки | 12 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Кубань в Великой Отечественной войне» Книжно-информационная выставка | все группы читателей | 12 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| Покрышкинские чтения | «Герои неба – герои войны»  Онлайн-выставка | смешанная | 06 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| День присвоения г. Туапсе почетного звания РФ «Город воинской славы». | «Город-воин – Туапсе» Внутриполочная информационная выставка | все группы читателей | 05 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Город-воин – Туапсе» Внутриполочная информационная выставка | смешанная | 05 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| День награждения города Туапсе орденом Отечественной войны I степени за мужество и массовый героизм, проявленный при обороне Туапсе в годы Великой Отечественной войны 1941–1945 гг. | «Город-воин – Туапсе» Внутриполочная информационная выставка | все группы читателей | 06 мая | Ольгинская сельская библиотека |
| «Город-воин – Туапсе» Внутриполочная информационная выставка | смешанная | 06 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Туапсинского района (101 год) | «С днем рождения, любимый район!» Онлайн публикация, презентация | смешанная | 26 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Приятно познакомиться, Туапсинский район!» Краеведческая онлайн-викторина  «Туапсинский район в лицах» Интернет-пост | смешанная | конец  мая | Новомихайловская детская библиотека |
| «Туапсинский район: время, события, люди» Книжно-информационная выставка | смешанная | Конец мая | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня символов Краснодарского края: герба, флага, гимна Краснодарского края | «Краснодарский край – символы» - Информационная выставка | все группы читателей | 01 июня | Ольгинская сельская библиотека |
| «Символы края» информационно-рекомендательные публикации из цикла «Книга в тему» | смешанная | 01 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| «Учусь быть гражданином» Викторина о символах России и Кубани | смешанная | 01 июня | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 80-летия со времени начала битвы за Кавказ в Великой Отечественной войне. 1941–1945 г.г. | «Битва за Кавказ. Хроника событий» Информационно-художественный онлайн-плакат | смешанная | 25 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Кубань в Великой Отечественной войне» - Книжно-информационная выставка | все группы читателей | 12 февраля  и  25 июля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Битва за Кавказ» Книжная полка, выставка | смешанная | 25 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| День ветерана Краснодарского края | «История моего героя…» информационно-рекомендательные публикации из цикла «Книга в тему» | смешанная | 28 июля | Новомихайловская детская библиотека |
| «День ветерана Кранодарского края» Онлайн-публикация позхдравление | все группы читателей | 28 июля | Ольгинская сельская библиотека |
| «День ветерана Краснодарского края» Онлайн-публикация поздравления | смешанная | 28 июля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 85-летия со дня образования Краснодарского края День образования Краснодарского края | «День в истории Краснодарского края»  Информационно-художественные онлайн-открытки | смешанная | в течение года | Новомихайловская детская библиотека |
| «Краснодарский край: известный и удивительный» Фото-бродилки по краю | смешанная | 13 сентябр | Новомихайловская детская библиотека |
| «Кубанский край – земли Российской украшенье» Информационная выставка «Писатели-юбиляры Кубани» Внутриполочная книжная выставка | все группы читателей | 13 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Край мой Краснодарский: помним, гордимся, наследуем» Информационная выставка «Писатели-юбиляры Кубани» Внутриполочная книжная выставка | смешанная | 13 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| 80-летия со времени проведения Туапсинской оборонительной операции | «На туапсинском направлении бои…»  Видеопрезентация | смешанная | 23 сентября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Собой закрыли Туапсе: Туапсинская оборонительная операция» Историко-патриотический урок | школьники | 23 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Память нашу не стереть с годами» Интернет публикация, презентация | смешанная | 23 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| День Новомихайловского городского поселения | Виртуальная выставка; онлайн-публикации, фото-экспозиция, ретро-викторина, буклеты, закладки, видеопрезентация и т.д. | смешанная | 13 сентябрья | Новомихайловская детская библиотека |
| «Исторические места малой родины» Поход с выпускными классами СОШ №19 | юношество | 13  сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| Виртуальная выставка; онлайн-публикации, фото-экспозиция, ретро-викторина, буклеты, закладки, видеопрезентация и т.д. | смешанная | сентябрь | Новомихайловская центральная библиотека |
| День освобождения Краснодарского края и завершения битвы за Кавказ | «Герои битвы за Кавказ» Тематические публикации; информационно-рекомендательная публикация из цикла «Книга в тему» | смешанная | 09 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Кубань в Великой Отечественной войне» Книжно-информационная выставка | все группы читателей | 09 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Кубань в Великой Отечественной войне» Книжно-информационная выставка | смешанная | 09 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 80-летия со времени гибели братьев Евгения и Геннадия Игнатовых | «Братья-герои»  информационно-рекомендательная публикация из цикла «Книга в тему» | смешанная | 10 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| День освобождения Туапсинского района (завершение Туапсинской оборонительной операции) | «Туапсе – мы гордимся тобой!» Онлайн-публикация, презентация | смешанная | 20 декабря | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Этот маленький город…» Видео-презентация | смешанная | 20 декабря | Новомихайловская детская библиотека |
| «Город-воин – Туапсе» Онлайн-публикация | все группы читателей | 20 декабря | Ольгинская сельская библиотека |

Историческое

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| День образования Кубанского казачьего войска  День кубанского казачества | «Казачество России – прошлое и настоящее» Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 12 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Казачество России» Онлайн-публикация, презентация | смешанная | 16 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Наследники казачьей славы» - Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 14 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| «Страницы истории кубанского казачества» Познавательный видео рассказ | смешанная | 15 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Наследники казачьей славы» Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 16 октября | Ольгинская сельская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня реабилитации кубанского казачества | «Военная доблесть казачества» информационно-рекомендательные публикации из цикла «Книга в тему» | смешанная | 26 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Наследники казачьей славы» Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 26 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| Казачья доблесть, дух и слава» Онлайн публикация, онлайн выставка | смешанная | 26 апреля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 230-летия со Дня подписания Екатериной II Жалованной грамоты войску Черноморскому (1792) | «Жалованная грамота» слайд-шоу | смешанная | 30 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| День высадки на Тамани первых черноморских казаков | «Как казаки на Кубань пришли…» онлайн-публикация | смешанная | август | Новомихайловская детская библиотека |

Литературное

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Писатели-юбиляры Кубани | **«**Писатели-юбиляры Кубани» - внутриполочная обновляемая книжная выставка –  10 января  90 лет со дня рождения Петра Ефимовича Придиуса (10.01.1932–14.10.2003),  журналиста, писателя-публициста, общественного деятеля  11 мая  85 лет со дня рождения Владимира  Викторовича Рунова  16 июня  95 лет со дня рождения Виталия Борисовича Бакалдина (16.06.1927–  30.12.2009)  Сентябрь  185 лет со времени пребывания Михаила Юрьевича Лермонтова на Кубани. | все группы читателей | В течение года | Ольгинская сельская библиотека |
| «Писатели-юбиляры Кубани» - внутриполочная обновляемая книжная выставка:  21 января - 130 лет со дня рождения Александра Николаевича Степанова, писателя, инженера.  23 февраля - 100 лет со дня рождения Виктора Трофимовича Иваненко, писателя.  11 мая - 85 лет со дня рождения Владимира Викторовича Рунова , доктора филологических наук, кандидата исторических наук, заслуженного работника культуры России, заслуженного журналиста Кубани и Адыгеи, заслуженного деятеля науки Кубани, члена Союза российских писателей.  3 октября - 100 лет со дня рождения Виктора Стефановича Подкопаева, поэта. | смешанная | В течение года | Новомихайловская центральная библиотека |
| 110 лет со дня рождения Саввы Дангулова | «Савва Дангулов—писатель, драматург, журналист» Тематическая публикация | смешанная | 24 января | Новомихайловская детская библиотека |
| День кубанского кобзаря  (День памяти И.Ф. Варравы) | «В стихи отлитая судьба.» Видеорассказ | смешанная | 05 февраля | Новомихайловская детская библиотека |
| **«**Памяти и воина, и поэта» Литературно-поэтическая выставка, онлайн-страничка | все группы читателей | 05 февраля | Ольгинская сельская библиотека |
| «Краеведческие заметки» Литературно-поэтическая выставка, онлайн публикация | смешанная | 05 февраля | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 150-летия со дня рождения А.Е. Пивня | «Семь куч побасенок» Видеопрезентация о собирателе кубанского фольклора | смешанная | 03 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 95 летия со дня рождения В.Б. Бакалдина | Виталий Бакалдин. Простая быль» тематическая публикация  Встреча в клубе любителей чтения «Классика на полчасика» (онлайн-встреча) иллюстрированная аудиозапись чтения произведений В Бакалдина для детей | смешанная | 16-18 июня | Новомихайловская детская библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках 100-летия со дня рождения В.С. Подкопаева | «Слово об отчем крае…» Тематическая публикация | смешанная | 03 октября | Новомихайловская детская библиотека |

Экологическое

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| «Маршрут для самых любопытных» | Путешествие по краю Видеопрезентация, онлайн-викторина и т.д. | дети, подростки | март  июль  ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |
| Международный день Черного моря | «Море Чёрное вовсе не черное…» Эко-урок, онлайн презентация | смешанная | 31 октября | Новомихайловская детская библиотека |
| «Самое синее Черное море»  Онлайн публикация, презентация | смешанная | 31 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «По морям по волнам Онлайн-публикация | все группы читателей | 31 октября | Ольгинская сельская библиотека |

Эстетическое

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| Цикл мероприятий, посвященный 85-летию со дня создания Краснодарского театра музыкальной комедии (ТО «Премьера» им. Л.Г. Гатова») | «Знакомьтесь, Премьера!» Слайд-шоу | смешанная | январь | Новомихайловская детская библиотека |
| «Все на Премьеру!» Онлайн экскурсия | смешанная | 29 октября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Неделя «Культура – детям» | «Прекрасное на Кубани» Онлайн-путешествие | смешанная | 24 марта – 01 апреля | Новомихайловская детская библиотека |
| «Неделя детской книги» - по отдельному плану | дети | 24 марта – 01 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| День работников культуры Краснодарского края | «Истории о профессиях.» Тематическая публикация, онлайн-обзор, информ-буклет к Дню работника культуры | смешанная | 27 марта | Новомихайловская детская библиотека |
| «Виват, работники культуры!» Онлайн-публикация поздравление | все группы читателей | 27 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| «Браво, маэстро!» Онлайн-публикация поздравление | смешанная | 27 марта | Новомихайловская центральная библиотека |
| В рамках Международного дня музеев | «Музейная пятница» в Краснодаре» Видеопутешествие по музеям Краснодара и Краснодарского края | смешанная | май | Новомихайловская детская библиотека |
| «Литературная жизнь Кубани» (выставки, экскурсии, экспозиции) Публикация, онлайн экскурсия | смешанная | 18 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| 85 лет со дня рождения Владимира Викторовича Рунова, доктора филологических наук, кандидата исторических наук, заслуженного работника культуры России, заслуженного журналиста Кубани и Адыгеи, заслуженного деятеля науки Кубани, члена Союза российских писателей | «Любимый сердцу край» Интернет публикация, презентация | смешанная | 11 мая | Новомихайловская центральная библиотека |
| 95 лет со дня рождения Виталия Борисовича Бакалдина поэта, члена Союза писателей СССР, РФ, заслуженного работника культуры РФ | «Каков я есть, рассудит время…» Интернет публикация, презентация | смешанная | 16 июня | Новомихайловская центральная библиотека |

Формирование культуры семейных отношений

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Содержание деятельности | Форма работы | Читательская группа | Срок проведения | Ответственный |
| День кубанской семьи | «Там, где традиции дедов живут» Этнографический онлайн-экскурс | смешанная | 18 сентября | детская |
| «Тепло родного очага» Информационная выставка, онлайн-публикация | все группы читателей | 19 сентября | Ольгинская сельская библиотека |
| «В кругу семьи» Информационная выставка, онлайн-публикация | смешанная | 19 сентября | Новомихайловская центральная библиотека |
| Цикл мероприятий в рамках Дня матери-казачки | «Пусть всегда будет мама» Праздничная программа в клубе «Истоки» (онлайн-публикация) | дети и родители | Ноябрь | Ольгинская сельская библиотека |
| «Любовью материнской мы согреты» Онлайн-публикация, презентация | смешанная | 29 ноября | Новомихайловская центральная библиотека |
| «Кубанские казачки» Видеорассказ об историческом образе матери-казачки | смешанная | ноябрь | Новомихайловская детская библиотека |

**Цикл мероприятий в рамках Недели детской и юношеской книги.**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Цикл мероприятий в рамках Недели детской и юношеской книги | **«Чудо – имя которому КНИГА»** - тематическая выставка (открытие недели Детской книги) по книгам писателей-юбиляров года:  \*140 лет со дня рождения Алана Александра Милна, британского писателя  \*190 лет со дня рождения Льюиса Кэрролла, английского писателя  \*115 лет со дня рождения Астрид Анны Эмилии Линдгрен, шведской писательницы  \* 120 лет со дня рождения Вениамина Александровича Каверина, русского писателя  \*135 лет со дня рождения Самуила Яковлевича Маршака, русского поэта  \* 85 лет со дня рождения Эдуарда Николаевича Успенского, русского писателя | дети, школьники | 24 марта –  01 апреля | Ольгинская сельская библиотека |
| **«С книжных страниц на большой экран : Вениамин Каверин. Два капитана» -** (онлайн-публикация) | дети, школьники | 25 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| **«Земля – наш дом» -** экологическая онлайн-страничка | дети, школьники | 27 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| **«Любимых книжек мир бесценный» -** сказочная викторина к 140 лет со дня рождения Корнея Ивановича Чуковского, русского писателя | дети, школьники | 31 марта | Ольгинская сельская библиотека |
| **«У книжек дни рождения, конечно, тоже есть»** - в рамках Международного дня детской книги литературный час (60 лет Международной премии Х.К.Андерсена («Золотая медальХ.К.Андерсена» 1956г.) | дети, школьники | 02 апреля | Ольгинская сельская библиотека |

**Цикл мероприятий в рамках Международной сетевой акции «Библиосумерки - 2021»**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Цикл мероприятий в рамках Международной сетевой акции «Библиосумерки - 2021» | **«Волшебная кисть» -** выставка-ретроспективадетских рисунков (онлайн-публикация)  **«Чудо – имя которому КНИГА» -** тематическая выставка-беседа у книжной полки (онлайн-публикация)  **«Лучший читатель года» -** награждение самых активных читателей (онлайн-публикация) | дети, школьники | конец апреля | Ольгинская сельская библиотека |

В течение 2022 года библиотеки МКУ «БС НГП» будут выпускать информационно-библиографические буклеты, памятки, закладки краеведческого направления, в т.ч.: памятки к юбилеям.

В библиотеках продолжится накопление уникального краеведческого материала и оформление краеведческих папок-накопителей; оцифровка краеведческих документов (фотографий, газетно-журнальных материалов) для формирования цифровой краеведческой коллекции.

Посредством электронных книжных выставок будет «раскрываться» краеведческий фонд библиотек. На сайте МКУ «БС НГП» планируется дополнять раздел «Краеведение» уникальными материалами по истории и культуре п. Новомихайловский.

Библиотеки МКУ «БС НГП» примут активное участие в культурной жизни Новомихайловского городского поселения.

**4.** **ВНЕШНЯЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БИБЛИОТЕК**

МКУ «БС НГП» свою работу в 2022 году будет координировать с органами местного самоуправления, будет продолжать творческие контакты с учреждениями образования и культуры, общественными организациями поселения, Молодежным советом при администрации Новомихайловского городского поселения. Будет продолжено сотрудничество библиотек поселения с руководством баз отдыха и летних лагерей для организации в курортный сезон пунктов выдачи книг гостям поселения.

К организации и участию в проведении значимых библиотечных онлайн-мероприятий планируется привлекать библиотечный актив и волонтеров из числа детей и молодежи Новомихайловского городского поселения.

В 2022 году будет проводиться информационная реклама библиотечных услуг и ресурсов. Поскольку библиотеки вынуждены работать в условиях, когда запрещено проведение различных мероприятий в библиотеке и невозможен свободный доступ к фондам, то работники библиотеки постараются компенсировать сложившуюся ситуацию рекламой различных событий и обзорами интересных изданий в соцсетях, участием во всевозможных онлайн-конкурсах, акциях, челленджах и флешмобах разного уровня. Планируется распространение визиток, памяток, закладок, буклетов, приглашений и проч., размещение информационно-художественных рекламных объявлений в местах массовой доступности людей. Планируется предоставление материалов о деятельности библиотек в редакции местных газет («Туапсинские вести», «Черноморье сегодня», «Платановая аллея») и сотрудничество со съемочной группой телеканала «Орленок-ТВ». Виртуальная реклама библиотек: актуальная информация будет размещена на сайте МКУ «БС НГП», на портале ПРО.Культура.РФ (АИС «Единое информационное пространство в сфере культуры»), в социальных сетях.

**5. БИБЛИОТЕЧНЫЕ ФОНДЫ:**

**формирование, использование, сохранность**

Объем библиотечного фонда МКУ «БС НГП» на 01 января 2022 года – 37457 экз. В 2022 году основными источниками на комплектование библиотечного фонда станут средства бюджета Новомихайловского городского поселения Туапсинского района. Среди внебюджетных источников комплектования библиотек основным останется пожертвование (дар читателей).

В 2022 году планируется пополнить библиотечный фонд художественными произведениями современных авторов, в т.ч. детских и отмеченных литературными премиями, отраслевой литературой, энциклопедическими и справочными изданиями, краеведческой литературой. Комплектование будет проводиться с учетом приоритетных направлений в работе библиотеки на основе анализа запросов пользователей, отказов на литературу (после предварительной работы с прайс-листами издательств).

Поступающие в библиотечный фонд документы будут маркироваться в соответствии с ФЗ от 29.12.2010 «О защите детей от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию». В течение года будет проводиться сверка фондов с Федеральным списком экстремистских материалов.

Безопасность библиотек и их фондов в 2022 году будут обеспечивать средства охранной, пожарной сигнализации, система видеонаблюдения.

Один раз в месяц (согласно графику) в библиотеках МКУ «БС НГП» планируется проведение санитарных дней. В течение года сотрудниками библиотек будет проводиться мелкий текущий ремонт изданий, охрана фондов от краж и меры по ликвидации читательской задолженности.

В 2022 в библиотеках Новомихайловского городского поселения пройдет плановая инвентаризация фонда (проверка фондов).

**6. КАТАЛОГИЗАЦИЯ И ОЦИФРОВКА БИБЛИОТЕЧНОГО ФОНДА.**

В 2022 году Новомихайловская центральная библиотека будет продолжать работу по организации и ведению сводного электронного каталога библиотек, данные в который вводятся из сводного учетного карточного каталога. Библиотеки НГП продолжат работу по организации и ведению каталогов в электронном и карточном виде: Новомихайловская центральная библиотека – алфавитный, систематический, краеведческий каталог; ведение сводного учетного каталога; Новомихайловская детская библиотека – алфавитный, систематический, краеведческий каталог; Ольгинская сельская библиотека - алфавитный, систематический, краеведческий каталог в традиционной карточной форме.

В декабре 2022 г. планируется провести ежегодную проверку паспортов каталогов и картотек.

На начало 2022 года совокупный объем ЭК библиотек поселения составляет 50156 записей. В рамках внедрения Модельного стандарта запланировано внесение библиографических записей в ЭК – 1,5 тыс. записей; редакция библиографических записей в карточных каталогах – 110, в электронном каталоге – 50. В данный момент нет технической возможности организовать доступ ЭК в сети Интернет.

В течение года планируется оцифровать 40 краеведческих документов (статей из местных периодических изданий, архивных материалов, фотодокументов) для формирования цифровой краеведческой коллекции.

Т.к. еще в 2018 г. МКУ «БС НГП» был заключен договор с Российской государственной библиотекой о предоставлении доступа к объектам НЭБ, в библиотеках планируется предоставлять читателям возможность пользоваться ресурсами Национальной электронной библиотеки (после снятия ограничений в работе библиотек).

1. **СПРАВОЧНО-БИБЛИОГРАФИЧЕСКОЕ, ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ.**

В течение 2022 года библиотеки поселения продолжат работу по организации и ведению каталогов и картотек:

Новомихайловская центральная библиотека: алфавитный, систематический, краеведческий каталог, СКС - в традиционном и электронном виде; в течение года осуществлялось ведение алфавитного учетного каталога; картотек: «Сценарные материалы», «Юридические консультации», «Терроризм – угроза человечеству»;

Новомихайловская детская библиотека: алфавитный, систематический каталог - в традиционном и электронном виде, краеведческий каталог – в карточном виде; картотека «В помощь библиотекарю»;

Ольгинская сельская библиотека: алфавитный, систематический, краеведческий каталог в традиционном карточном виде.

В течение 2022 года будет продолжаться справочно-библиографическое обслуживание пользователей, в т.ч. удаленных; ведение тетради (картотеки) учета справок.

В течение 2022 года в рамках внедрения Модельного стандарта запланирована выдача 600 справок и консультаций посетителям библиотеки, в т.ч. удаленным – 110. В библиотеках НГП будет продолжаться работа по индивидуальному библиографическому информированию.

Договор МКУ «БС НГП» с Краснодарской краевой библиотекой для слепых им. А.П. Чехова и внутрисистемный обмен изданиями позволит в 2022 г. наиболее полно удовлетворить читательский спрос.

В 2022 г. будет продолжена работа виртуальной справочной службы на сайте МКУ «БС НГП» для удаленных пользователей (продлить срок пользования книгами, задать вопрос библиотекарю, подписаться на тематическую рассылку новинок, ознакомиться со списком новых поступлений).

В течение года пользователи библиотек будут информироваться о новых поступлениях - в устной форме; через списки новой литературы, доступные в т.ч. удаленно по сети Интернет; с помощью комплексных форм информирования читателей.

В течение 2022 года планируется обучение пользователей библиотек поселения основам библиографических знаний посредством индивидуальных консультаций, онлайн-экскурсий, онлайн-уроков библиотечно-библиографической грамотности. В Новомихайловской детской библиотеке в течение 2022 года запланировано проведение для школьников онлайн-уроков по воспитанию культуры чтения, посвященных знакомству с библиотекой, справочной литературой и словарями, безопасному поиску в Интернете и т.д.

В течение 2022 года будет осуществляться выпуск информационно-библиографической продукции разнообразных форм, посвященных юбилейным датам года, вопросам правового, экологического воспитания, тематическому и семейному чтению, профилактике асоциальных явлений и т.д. Продолжится накопление медиатеки буктрейлеров, презентаций слайдов, информационной и библиографической продукции в электронном виде, тематических фотоколлекций.

В течение 2022 года запланирован выпуск информационно-библиографической продукции: аннотированный рекомендательный список для родителей «Читаем о лете»; биобиблиографический буклет к 95-летию В. Бакалдина; рекламный буклет для первоклассников «Приходи! Будет интересно!»; информационно-рекламные закладки «Книги-юбиляры-2022», рекламные закладки о новых книгах «Бери и читай!»; и др.

1. **АВТОМАТИЗАЦИЯ БИБЛИОТЕЧНЫХ ПРОЦЕССОВ.**

Оснащение компьютерами библиотек Новомихайловского городского поселения на начало 2022 г. составляет: всего персональных компьютеров и ноутбуков – 20, из них: для работников библиотек - 15, для пользователей библиотек – 5. По штатному расписанию в МКУ «БС НГП» имеется системный администратор - 1 штатная ед.

В 2022 году в библиотеках МКУ «БС НГП» планируется предоставлять высокоскоростной доступ в Интернет - 4 Мбит/с. Доступ к Интернету с устройств пользователя осуществлять не планируется.

В 2022 году планируется приобретение антивирусного программного обеспечения на компьютеры библиотечной системы: Касперский и NOD 32.

Центральная и детская библиотеки используют в своей работе программное обеспечение АС «Библиотека-3». В 2022 году в библиотеках поселения будет продолжена следующая работа:

1) Ввод в сводный электронный каталог записей, отражающих сводный учетный каталог библиотек (центральная библиотека).

2) Ввод в электронный каталог записей на текущие поступления (центральная и детская библиотеки).

3) Ввод записей в СКС (центральная библиотека).

4) Ввод записей в краеведческую базу данных (центральная библиотека).

5) Справочно-библиографическое обслуживание пользователей (все библиотеки НГП).

Все библиотеки МКУ «БС НГП» имеют свои страницы на сайте библиотечной системы, аккаунты в социальных сетях («ВКонтакте», «Одноклассники», «Интаграм»), на видеоресурсе «YouTube». В течение 2022 года планируется постоянное наполнение актуальной информацией сайта МКУ «БС НГП» <http://ngbs.tuaps.kultura23.ru/>; представительства в АИС «Единое информационное пространство в сфере культуры» (Про.Культура.РФ) и социальных сетях.

В течение 2022 года продолжится работа «Виртуальной службы» на библиотечном сайте (возможность удаленным пользователям продлить книги, задать вопрос, подписаться на тематическую рассылку новинок, ознакомиться со списком новых поступлений). В работе библиотек НГП будут использоваться новые технологии: в массовом информировании - электронные выставки, презентации, слайд-шоу, видеопоказы; в справочно-информационной работе библиотек поселения - СПС «Консультант Плюс», ресурсы сети Интернет, собственные электронные базы данных, доступ к НЭБ.

1. **МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ БИБЛИОТЕК МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ.**

На основании соглашения и решений Совета МО Туапсинский район и Совета Новомихайловского городского поселения Туапсинского района в течение 2022 года МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» будет осуществлять функции межпоселенческой библиотеки. В п. 2.4 Устава МКУ «БС НГП» записано, что учреждение в т.ч. имеет право выполнять функции методического руководства и обеспечения библиотек Туапсинского района. В перечень муниципального задания наименования методических работ/услуг не включены.

Методическую работу в библиотеках МКУ «БС НГП» в 2022 г. будут оказывать библиотечные специалисты с опытом работы, в рамках межпоселенческой библиотеки - главный библиограф (методист) отдела по осуществлению части полномочий органов МСУ МО ТР по организации библиотечного обслуживания населения – осуществления функции межпоселенческой библиотеки, комплектования и обеспечения сохранности ее библиотечного фонда.

**10. БИБЛИОТЕЧНЫЙ ПЕРСОНАЛ. СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ КОЛЛЕКТИВА ПОВЫШЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ КАДРОВ.**

МКУ «БС НГП» полностью укомплектована кадрами согласно штатному расписанию. В библиотеках НГП на начало 2022 года работают 29 человек, из них основной персонал - 21 человек.

Состав специалистов по образованию: Высшее-12 ( из них библиотечное 4), среднее профессиональное -9 ( из них библиотечное 2).

Состав специалистов по профессиональному стажу: до 3-х лет- 5 чел., от 3 до 10 лет -7 чел., свыше 10 - 9 чел.

В текущем году не планируется произвести изменения в кадровой ситуации.

В 2022 году продолжится участие библиотек поселения в участковой избирательной кампании, в работе Совета по профилактике правонарушений при администрации НГП, в профсоюзе работников учреждений культуры Туапсинского района.

Для работников библиотек поселения в 2022 году запланированы стимулирующие выплаты: надбавки за сложность и напряженность, премирование, надбавка за выслугу лет, надбавка за работу в сельской местности, которые будут производиться при наличии финансирования на данные выплаты в бюджете учреждения.

В 2022 году на организацию и проведение мероприятий по охране труда  будет  израсходовано 238 тыс. руб. Запланировано проведение 12 инструктажей, 12 противопожарных тренировок.

В течение 2022 года работники библиотек поселения будут повышать свою квалификацию путем самообразования (чтение профессиональных периодических изданий, поиск информации на интернет-ресурсах, просмотр тематических вебинаров и др.) При наличии финансовой поддержки от администрации НГП в 2022 году сотрудники библиотек поселения пройдут курсы переобучения и повышения квалификации.

Сотрудники Новомихайловской детской библиотеки примут участие в обучающих мероприятиях, организованных ККДБ им братьев Игнатовых:

- краевой обучающий семинар "Профессионал" для библиографов

- краевой обучающий семинар "Профессионал" для методистов,

- краевой семинар-практикум для работников отделов обслуживания "Волонтеры детских библиотек Кубани",

- краевая школа библиотечного менеджмента для библиотекарей, обслуживающих детей и подростков "Детская библиотека: Новая реальность",

- Международный библиотечный форум "Книга. Библиотека. Общество».

**11. АДМИНИСТРАТИВНО-УПРАВЛЕНЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ.**

В 2022 году сохранится структура административно-хозяйственного аппарата МКУ «БС НГП»:

- начальник МКУ «БС НГП»;

- административно-управленческий аппарат: системный администратор, инспектор по кадрам, библиотекарь по комплектованию книжного фонда, библиотекарь по историко-этнографической работе, главный библиограф;

- административно-хозяйственный отдел: заведующий отделом, рабочий, слесарь-электрик.

На основании решения Совета МО Туапсинский район и решения Совета Новомихайловского городского поселения Туапсинского района в 2022 году МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» будет осуществлять функции межпоселенческой библиотеки.

Деятельность МКУ «БС НГП» в 2022 году будет регламентироваться следующими документами: Уставом, Положениями о библиотеках, свидетельством о постановке на учет юридического лица в налоговом органе, правилами внутреннего распорядка, правилами пользования, положением об обработке персональных данных, инструкцией по охране труда и технике безопасности; инструкцией по пожарной безопасности, регламентом предоставления услуги, стандартом качества услуги.

**12. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕСУРСЫ БИБЛИОТЕК.**

Основным источником финансирования МКУ «БС НГП» в 2022 г. остается бюджет Новомихайловского городского поселения. Согласно бюджетной смете расходов на 2022 год планируется выделить следующие средства в размере 787 717 рублей 00 копеек (на закупку товаров, работ, услуг в сфере информационно-телекоммуникационных технологий и для обсечения библиотек)

Обязательства учредителя МКУ «БС НГП» по материально-техническому обеспечению библиотек в 2021 году составит:

а) на капитальный ремонт – 0 тыс. руб.

б) на строительство – 0 тыс. руб.

в) на информатизацию – 167 137 руб.

г) на приобретения – 164 503

руб.

д) на другие цели – 456 077 руб.

Физическое состояние зданий и помещений библиотек поселения можно считать удовлетворительным. Во всех библиотеках имеется центральное отопление, сплит-системы.

В течение года планируется обеспечить бесперебойную работу средств пожарной и охранной сигнализации, «тревожных» кнопок вызова, систем видеонаблюдения и стационарных телефонов в библиотеках поселения.

Библиотеки МКУ «БС НГП» оборудованы в основном современной библиотечной мебелью, в достаточной мере оснащены современной аудио-, видео-, компьютерной и множительной техникой; имеются в т.ч.: телевизоры, музыкальные центры, МФУ, лазерные принтеры и ксероксы. МКУ «БС НГП» не имеет и не планирует в 2022 г. покупку автотранспорта.

В 2022 году МКУ «Библиотечная система Новомихайловского городского поселения Туапсинского района» ставит перед собой задачу обеспечения высокого качества обслуживания читателей и максимально полного удовлетворения их запросов.

Начальник МКУ «Библиотечная система   
Новомихайловского городского поселения  
Туапсинского района» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Т.Ф. Бонь